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Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad a 
affirmé, dimanche dernier 

, que l’Algérie prenait acte, «avec 
une grande préoccupation», a-t-
il souligné, de la poursuite des 
transferts, au profit des groupes 
terroristes, de fonds colossaux au 
titre de rançons pour la libération 
des otages, fustigeant une 
démarche «qui sape les efforts de 
lutte antiterroriste», dira-t-il.
Participant, par viséoconférence,  
aux travaux de la 14e 
Session extraordinaire de la 
Conférence des chefs d’Etat et 
de Gouvernement de l’Union 

africaine (UA)
“Faire taire les armes en 
Afrique”, Djerad a mis en avant  

l’attachement de l’Algérie à 
«poursuivre sa contribution 
aux efforts africains communs 

pour atténuer l’impact de cette 
pandémie sur les peuples du 
continent», a- t- il dit, relevant 
qu’elle  «a négativement impacté 
nos actions visant à débarrasser 
notre continent des conflits 
armés, et à faire taire les armes en 
Afrique».
Poursuivant son argumentaire, 
le Premier ministre a axé sur 
l’impératif de«consolider la 
concertation afin d’éradiquer 
l’extrémisme violent, lutter contre 
le terrorisme et assécher les 
sources de son financement», a-t- 
il expliqué, pointant  l’importance 
de concrétiser «les décisions 

onusiennes relatives à l’embargo 
sur les armes dans les zones 
de conflits, la reconstruction 
des capacités nationales pour 
sécuriser les stocks d’armes et 
de munitions, et la lutte contre le 
trafic illicite des armes légères et 
de petit calibre», a-t-il précisé.
Et de surligner, enfin, le triptyque 
paix, sécurité et développement, 
de par le traitement des causes des 
menaces sécuritaires et conflits, 
essentiellement la marginalisation, 
la pauvreté, la privation, et 
l’absence de perspective réelles 
de développement », a soutenu le 
PM algérien.

Paiement de rançons aux terroristes :

 Djerad fustige «une démarche qui sape les efforts 
de lutte contre le terrorisme»

Conseil d’assoCiation algérie-union euroPéenne :

 Sabri Boukadoum co-préside la 12e Session avec Josep Borell

Le ministre des affaires 
étrangères Sabri 
Boukadoum, co-présidera 

avec le Haut Représentant pour 
les affaires étrangères et la 
Politique de Sécurité de l’UE, Josep 
Borell, la 12e Session du Conseil 
d’Association Algérie-Union 
Européenne, a indiqué, dimanche, 

un communiqué du ministère.
Le communiqué souligne qu’au 
cours de cette rencontre, la plus 
haute instance de concertation 
et de dialogue politique issue de 
l’Accord d’Association Algérie-
Union Européenne, les deux parties 
procéderont à une évaluation 
exhaustive des relations et de la 

coopération de l’Algérie et l’Union 
Européenne, notamment les volets 
relatifs au dialogue politique sur les 
relations bilatérales et les questions 
régionales et internationales 
d’intérêt commun ainsi que sur 
la mise en œuvre de l’Accord 
d’Association.
La même source ajoute que 

«Les deux parties aborderont 
également les priorités communes 
du Partenariat Algérie-Union 
Européenne pour les années à venir 
et procéderont par ailleurs à un 
échange de vue sur les questions 
de la mobilité en relation avec le 
dossier de la migration dans ses 
aspects bilatéraux et globaux».

Cour d’alger :

Des peines plus sévères requises en appel 
contre Djamel Ould Abbas et Said Barkat

Le procureur général  de 
la Cour d’Alger a requis 
hier lundi  des peines  plus 

sévères, de dix et huit ans de prison 
contre respectivement contre 
les deux anciens ministres de la 
Solidarité nationale Djamel Oud 
Abbas et  Said Barkat, à l’issue 
des auditions des acteurs impliqués 
dans cette affaire.
En première instance, les deux 
anciens ministres, faisant partie 
des proches de l’ancien président 
Abdelaziz Bouteflika étaient 
condamnés par le tribunal de Sidi 
Mhamed  respectivement à huit 

ans et quatre ans de prison et une 
amende de 1 million de dinars.
Pour rappel, les deux anciens 
ministres qui se sont succédés 
au portefeuille de la Solidarité 
nationale  sont condamnés pour « 
dilapidations de deniers publics », « 

Dilapidations de deniers publics » et 
« conclusion de marché en violation 
de la réglementation »  
Egalement impliqué dans cette 
affaire, l’ancien Secrétaire général 
du ministère de la Solidarité 
nationale, Bouchenak Khelladi, 
a été condamné à 3 ans de prison 
ferme, assortie d’une amende d’un 
million de DA.
Le fils de Djamel Ould Abbès, El 
Ouafi (en fuite à l’étranger), a été 
condamné à 10 ans de prison ferme, 
assortis d’une amende d’un million 
de DA avec émission d’un mandat 
d’arrêt international à son encontre.

Le tribunal de Koléa a 
prononcé,hier  lundi, 
son verdict dans le 

procès de Karim Tabbou.
Le militant politique, et 
président du parti non agrée 

UDS, a écopé d’un an de 
prison avec sursis et d’une 
amende de 100 000 DA.

Pour rappel, le procureur 
du tribunal de Koléa avait 
requis trois ans de prison 

ferme et 100 000 DA 
d’amende contre cette figure 
emblématique du Hirak.

ouyahia, sellal et Zaâlane 
imPliqués:

Le tribunal de Sidi M’Hamed 
renvoie au 14 décembre 

l’affaire de Mohamed Benfissah

Le tribunal d Sidi M’Hamed 
d’Alger a renvoyé hier  lundi 
l’examen de l’affaire de 

Mohamed Benfissah, investisseur 
dans le secteur du tourisme, au 
14 décembre prochain, en raison 
de l’absence de l’ancien ministre 
Abdelghani Zaâlane , présent 
aujourd’hui au procès de Mme 
Maya, “la fille cachée de Bouteflika” 
à Tipasa.
Outre Abdelghani Zaâlane, en sa 
qualité d’ancien wali d’Oran,  sont 
impliqués dans cette affaire les deux 
anciens premiers ministre Ahmed 
Ouyahia, Abdelmalek Sellal    et deux  
anciens wali, Derbali Mohamed, 

Benhocine Fawzi.
“Octroie de privilèges indus et 
dilapidation de deniers publics” sont 
les principales accusations portées 
contre les accusés citée dans cette 
affaire liée à des malversations dans 
le secteur du tourisme.

le tribunal de Koléa rend son verdiCt 
dans le ProCès de Karim t abbou :

 Un an de prison avec sursis 
et 100 000DA d’amende
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Coronavirus algérie :
Les contaminations toujours à la baisse 

 750 nouveaux cas, 529 guérisons et 15 décès

vols intérieurs :
Une reprise dans le respect 

strict des mesures 
de prévention contre 

le coronavirus

air algérie :
 Un responsable fait un survol 
de la situation, à l’occasion 

de la reprise des vols 
domestiques

La décrue de l’épidémie 
de covid-19 se confirme 
en Algérie, le bilan les 

contaminations poursuit sa 
baisse.
La courbe épidémique de 
l’Algérie enregistre une baisse 
continue depuis une semaine, ce 
qui marque une amélioration de la 
situation avec les contaminations 
qui son actuellement à un peu 
plus de 700 cas par jour au lieu 
d’évoluer autour les 1000 cas il y 
a une quinzaine de jours.
Le porte-parole de comité 
scientifique de suivi de l’évolution 
de le pandémie de coronavirus, 

Djamel fourar, a fait état de 750 
nouvelles contaminations lors les 
dernières 24 heures en Algérie.
Par conséquent, le décompte 
total de le pandémie depuis 
l’apparition sur le sol algérien 
de premier cas de contagion au 
covid-19 en février dernier, a 
atteint 88 252 cas confirmés.
Djamel fourar a souligné que 
la situation épidémiologique 
actuelle exige de tout  citoyen 
vigilance et respect les règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, rappellent l’obligation 
de respect de confinement et de 
port de masque.

Après près de neuf mois de 
suspension, les vols domestiques 
pour le transport des voyageurs 

ont repris du service, officiellement 
dimanche dernier , à l’aéroport d’Alger.
Une opération menée dans l’observance 
stricte des mesures de prévention contre 
le nouveau coronavirus (Covid-19) en 
vigueur, selon le chargé de l’information 
et de la communication d’Air Algérie, 
Amine Andaloussi.
Dans une déclaration, faite sur place , à la 
presse, ce dernier a précisé "Air Algérie a 
renforcé le nettoyage de ses avions avec 
notamment la désinfection de toutes les 
surfaces en contact avec les passagers 
tels que les accoudoirs, tablettes et 
écrans, et par la mise en place d'une 
procédure spécifique de désinfection 
par pulvérisation d'un produit virucide 
homologué", a précisé la même source.
La compagnie aérienne a pulvérisé 
avec "un nettoyeur haute pression un 
virucide dans toute la cabine", a ajouté 
le communiqué, signalant que "les fines 
gouttelettes projetées se déposent sur 
toutes les surfaces et que le virucide 
reste actif 18 heures".
Les vols domestiques concernaient 
la totalité des dessertes de et vers les 
wilayas du sud du pays (100%) et, 
dans une première étape, 50% des vols 
desservant celles du nord du pays.
Au total, 1.080 sièges sont proposés ce 
dimanche aux voyageurs, à travers 31 
vols vers les différentes villes du Sud et 
certaines villes du nord du pays, a-t-il 
ajouté.
Pour sa part, le directeur de la 
communication à Tassili Airlines, Karim 
Bahar a indiqué que sa compagnie 

avait priorisé les dessertes de et vers 
les wilayas du Sud et imposé le respect 
du protocole sanitaire pour éviter toute 
éventuelle propagation du virus.
De son côté, le Directeur général (DG) de 
l’aéroport international d’Alger, Tahar 
Allache, a tenu à rassurer que toutes 
les dessertes programmées seraient 
contrôlées et devraient se conformer 
aux mesures de prévention, soulignant à 
cet effet,  que «tous les moyens ont été 
réunis afin de protéger les voyageurs et 
préserver la santé publique», précisant 
que les avions d'Air Algérie ont été 
désinfectés et nettoyés pour éliminer le 
risque d'infection.
S’agissant des mesures préventives, 
Allache a indiqué  que l'aéroport 
disposait de thermomètres corporels et 
d’une barrière de protection transparente  
placée au niveau des guichets 
d'enregistrement ainsi que  le marquage 
au sol des endroits réservés à l’attente 
pour respecter la distanciation physique.
A noter que les commerces de l'aéroport 
ont repris leurs activités, toujours dans le 
cadre du respect des mesures préventives 
décidées par les pouvoirs publics, a fait 
encore remarquer le DG de l’aéroport. 

A se fier à un responsable d’Air 
Algérie, qui s’est exprimé  
dimanche dernier sur les ondes 

de la radio chaîne 3,   la situation de 
l'entreprise  est moins catastrophique 
qu’elle est supposée l’être, à cause  de 
la crise sanitaire qui a mis à genou bien 
des pavillons, pendant que d’autres ont 
du avoir recours à des plans sociaux 
drastiques.
Mohamed Charef , conseiller du PDG qui 
intervenait dimanche  sur les ondes de 
la radio commence par se féliciter de la 
reprise du trafic domestique, la qualifiant 
de   "petit soulagement" après neuf mois 
d’arrêt du à la propagation de la pandémie 
à l’échelle nationale et internationale.
Un arrêt qui a engendré un manque à 
gagner oscillant entre 38 à 40 milliards 
DA durant l’année 2020 qui aura 
un impact inévitable sur le plan de 
redéploiement et d’investissement de 
la compagnie admet ce responsable qui 
réaffirme que  "L’Etat est là pour nous 
accompagner", notamment dans le  projet 
de renouvellement d’une partie de la 
flotte.
Et  de préciser à ce propos: "Nous avons 
présenté un plan aux autorités pour 
renouveler la flotte dont certains avions 
auront 25 ans d’âge d’ici à 4 à 5 ans. Ceci 
nécessitera beaucoup d’investissements 
pour maintenir leur état de navigabilité et 
pour respecter les dispositions de sécurité 
aérienne",
Evoquant la situation interne de la 
compagnie, le même responsable a mis en 
avant les efforts déployés pour améliorer 
la trésorerie de l’entreprise, indiquant 
que celle-ci a connu une évolution de 20 
milliards de DA en 2017 à 71 milliards 

DA en 2020, ce qui a permis, a-t-il 
soutenu, de faire face à la crise sanitaire et 
d’éviter un plan social que de nombreuses 
entreprises, ayant des reins autrement 
plus solides ont subi0  
Quant à la reprise des vols domestique, le 
conseiller du DG s’en félicité en assurant 
que toutes les dispositions  sanitaires sont 
prises selon un protocole rigoureux qui 
garantit la sécurit des passagers, soumis 
à l’obligation des mesures barrières avant 
pendant et après chaque  vol.   
Au sujet des vols de rapatriement des 
Algériens bloqués à l’étranger, il a 
rappelé que le programme avait été 
entamé le vendredi 4 décembre au départ 
des aéroports français, mentionnant que 
cette fois -ci les autorités algériennes ont 
intégré dans ce volet les aéroports d’Oran 
et de Constantine.
Faisant le bilan de cette opération depuis 
son lancement en mars dernier, il a 
indiqué que plus de 35.000 Algériens 
bloqués à l’étranger ont été rapatriés 
par la compagnie nationale.Abordant 
la question de la reprise des vols 
commerciaux internationaux, il a assuré 
que la compagnie Air Algérie est prête 
à rependre cette activité sans aucune 
difficulté, tout en relevant que la décision 
relève des autorités publiques.

Mardi 08 Décembre 2020
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remboursement les billets d’avions :

Le porte-parole d’air Algérie apporte les précisions 

Covid-19:

 La sûreté nationale accompagne la reprise 
des vols intérieurs et de rapatriement

université :

 Prolongation du délai des inscriptions 
en Master II

Le porte-parole de la 
compagnie aérienne 
nationale air 

Algérie, amine andaloussi, 
s’est exprimé au sujet de 
remboursement les billets 
d’avions vendus avant le 
début de la pandémie. 
Lors de son intervention sur un 
plateau de la chaîne ennahar 
tv, vendredi, 6 décembre, le 
porte-parole d’air algérie, 
amine andaloussi, a 
indiqué que « le compagnie 
aérienne nationale n’a pas 
oublié le dossier relatif au 
remboursement les billets 
d’avions », achetés avant 
le début de le pandémie de 
coronavirus (covid-19).

À cet effet, le même 
responsable a fait savoir que « 
dès que le situation financière 
d’air Algérie s’améliorera, 

tous les clients souhaitent 
obtenir un remboursement de 
leurs billets seront accueillis 
et indemnisés sans aucun 

problème ».
dans ce même sens, m. 
andaloussi a fait remarquer 
que « toutes les compagnies 
aériennes mondiales 
rencontrent ce problème, et ce 
malgré le fait qu’elles n’aient 
pas complètement arrêté leurs 
activités pendant huit (8) mois 
comme ça a été le cas pour air 
Algérie ».
«Le manque à gagner d’air 
algérie, durant l’année 2020, 
est estimé entre 38 et 40 
milliards de da»
Le conseiller de p-dg d’air 
Algérie, mohamed charef, 
a révélé que «le manque à 
gagner de le compagnie, 
durant l’année 2020, est 

estimé entre 38 et 40 milliards 
de da», suite à le suspension 
de trafic aérien depuis le mois 
de mars passé, à cause de le 
pandémie de coronavirus 
(covid-19).
par ailleurs, le même 
responsable a affirmé que 
« l’état est là pour nous 
accompagner dans le 
projet de renouvellement 
d’une partie de le flotte », 
notamment après le rude 
impact qu’elle a subi suite à le 
pandémie de coronavirus. m. 
charef a également noté un 
soulagement après la reprise 
les vols domestiques, qui est 
un synonyme d’une reprise 
d’activités.

La Direction générale 
de la sûreté nationale 
(DGSN), a pris une série 

de mesures de sécurité et de 
prévention pour accompagner 
les décisions prises par les 
hautes autorités du pays, à 
l’occasion de la reprise des vols 
intérieurs, ainsi que des vols de 
rapatriement programmés .
Les services de la police aux 
frontières (PAF) aériennes 
répartis à travers tous les 
aéroports concernés par le 
programme de reprise des 
vols au niveau national, ainsi 
que ceux en provenance de 
l’étranger, veilleront à la «stricte 
application des protocoles 
sanitaires approuvés par les 
autorités compétentes à travers 
de nombreuses mesures », a 
indiqué un communiqué de la 
DGSN.
Il s’agit «pour les éléments 
de la PAF aériennes dans tous 
les aéroports du pays, du strict 
respect des mesures préventives 
sanitaires notamment le port 

obligatoire du masque et des 
gants de protection, l’utilisation 
des désinfectants, ainsi que 
des thermomètres corporels, 
tout en veillant au respect de 
la distanciation physique, en 
réduisant la durée du contrôle 
par la police des documents de 
voyage et en mettant l’accent sur 

la nécessité pour le voyageur de 
suivre et de respecter toutes les 
mesures de sécurité adoptées”.
En outre, les services de la 
PAF aériennes ont mis en place 
des guichets d’orientation au 
profit des voyageurs, “tenus 
par des policiers qualifiés 
qui s’emploient à mener des 

opérations de sensibilisation 
au profit des voyageurs contre 
la propagation du nouveau 
coronavirus”.
Entre autres mesures prises, 
«des campagnes et des activités 
périodiques de sensibilisation 
sont programmées dans tous 
les aéroports sur les mesures 

sanitaires, à l’instar du respect 
de la distanciation physique 
et du port de masques de 
protection, ainsi que l’utilisation 
de gels désinfectants et 
l’application stricte des mesures 
de contrôle sécuritaire et des 
mesures préventives tout au 
long du parcours des voyageurs 
(parkings, points de contrôle, 
salles d’embarquements ...) avec 
une coordination permanente 
et continue avec tous les 
partenaires et acteurs de la 
sécurité afin de concrétiser toutes 
les mesures opérationnelles et 
les recommandations sanitaires 
pour faire face à la propagation 
de la covid-19», ajoute la même 
source.
La DGSN compte, selon 
le communiqué, sur “la 
coopération et la prise de 
conscience de tous les 
voyageurs, à travers le respect 
strict des mesures préventives 
et des règles sanitaires adoptées 
pour juguler la propagation du 
nouveau coronavirus”.

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
a annoncé , via sa page 

Facebook, la prolongation du délai 
de dépôt des dossiers administratifs  
pour les prétendants au Mater II en 
vue du classement de leur dossiers 
et de leur orientation.
Cette opération sera décentralisée 

et se déroulera en distanciel au 
niveau des différentes universités  
du pays qui seront par la suite 
accompagnées par le ministère, 
dans le cadre de la centralisation 
des dossiers dans une deuxième 
étape, en vue du tri définitif, ajoute 
la même source.
Le délai d’inscription devrait 

initialement expiré dimanche, 
mais vu les circonstances actuelles 
dues au Covid-19 et les multiples 
contraintes qu’i la engendré , le 
ministère a pris donc la  décision 
de rallonger  le délai pour répondre 
aux vœux des étudiants qui 
souhaitent pousser leurs études en 
post graduation.
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Les habitants de 
la commune de 
Seraidi, isolés sur les 

hauteurs des montagnes de 
l’Edough ont du mal à se 
déplacer, en cette période de 
froid, notamment pour les 
travailleurs et les étudiants 
qui activent au niveau de la 
commune d’Annaba faute 
de moyen de transport et 
surtout depuis la panne 
du téléphérique, une 
panne provoquée par des 
intempéries et qui dure depuis 
déjà plus d’une année. Ce 
moyen de transport constitue 
une solution à toutes leurs 
tracasseries pour se rendre 
au centre-ville. Dans cette 
anarchie, ce sont surtout les 
étudiants et les employés 
qui en souffrent le plus et se 
voient pénalisés. D’autant 
plus que les chauffeurs de 
taxi de Seraidi, refusent 
pour la plupart du temps, 
de transporter les usagers 
au centre-ville à cause des 
interminables bouchons 
qui étouffent le centre-ville 
d’Annaba. En effet, ils sont 
des milliers d’habitants issus 
des hauteurs de Seraidi qui 
attendent avec impatience le 
redémarrage du téléphérique, 
pour en finir avec ces taxieurs 
clandestins qui ne font 
que les déplumer.  Dépités 
et ne voyant pas d’issue 

à leur calvaire quotidien, 
ces derniers ont continué à 
expliquer qu’ils sont livrés 
aux clandestins lesquels, 
pour trouver leur compte, 
attendent de faire le plein en 
passagers avant de démarrer, 
ce qui demande souvent 
beaucoup de temps. Ensuite, 
disent-ils, ils imposent des 
tarifs à leurs convenances. 
Mais après huit heures, il 
n’y a pratiquement plus de 
transport et les retardataires 
sont contraints de marcher 
à pied pour rejoindre la voie 
rapide et pouvoir emprunter 
un bus. Pour les écoliers, 
ils éprouvent en hiver de 
grande difficulté à se rendre 
aux établissements éducatifs. 
Par ailleurs, si le manque 
de moyens de transport se 
fait ressentir de manière 
sensible, les habitants 
craignent les tombées de la 
neige, qui viendra rendre 
complexe le problème de 
transport. Les habitants 
réclament le renforcement de 
moyens de transport ainsi la 
réhabilitation du téléphérique 
qui a pénalisé plus d’un.

annaba / transPort

Les habitants de Seraidi 
réclament plus de transport 

et la réhabilitation 
du téléphérique

annaba / Coronavirus

L’accalmie de l’épidémie continue
750 nouveaux cas de contaminations 

et 15 déces

L’Algérie continue de voir 
décroitre la pandémie 
sur son sol pendant cette 

période de la deuxième vague de la 
contamination de la covid-19. selon 
le Pr Abderahmane Benbouzid le 
ministre de la santé de la population 
et de la réforme hospitalière qui 
s’est exprimé dernièrement dans 
un point de presse pour dresser 
un tableau clinique de la situation 
épidémiologique en Algérie qui, 
selon le conférencier “ l’Algérie 
se trouve actuellement en plein 
phase de la 2ème  vague” et de 
préciser ensuite “que la situation 

épidémiologique est certes 
préoccupante, mais pas très 
inquiétante” a-t-il souligné. En tout 
cas pour l’heure la déclaration du 
ministre de la santé Abderrahmane 
Benbouzid révèle que la pandémie 
de coronavirus tend vers un 
apaisement. Cette situation pour 
le moment moins sombre que l’on 
peut l’ imaginer, n’empêche pas une 

vigilance accrue sur l’évolution  du 
virus et donc de la pandémie bien 
que le bilan des dernières 24 heures 
annoncé par le Pr Djamel Fourrar le 
porte-parole du comité scientifique 
de l’évolution de l’épidémie est 
rassurant et confirme ainsi la 
tendance baissière qui fait état de 
750 nouveaux cas de contaminations 
et 15 décès de la covid-19 alors que 
40 patients sont en soins intensifs 
et le nombre des guérisons est de 
l’ordre de 529 cas. En tout état de 
cause de cette pandémie ravageuse 
et son évolution “l’application 
stricte des mesures préventives 
demeurent l’unique moyen efficace 
pour freiner la propagation.

Imen.B

Tayeb Zgaoula
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Le Wali, Djamel Eddine Berrimi : 
“La situation épidémique s’améliore.”

Le wali, Djamel Eddine 
Berrimi, a indiqué 
dimanche passé, en 

marge de sa visite d’inspection 
concernant la mise en place 
du protocole sanitaire au 
niveau de l’aéroport ‘’Rabah 
Bitat’’ où il a assisté dans 
la matinée au premier vol 
domestique de la compagnie 
Air Algérie à destination 
d’Alger que “La situation 
épidémiologique dans la 
wilaya de Annaba connait en 
ce moment un apaisement “La 
situation épidémiologique 

de la contamination de la 
covid-19 est en décroissance 
comparativement aux 

dernières semaines. Le 
nombre de contaminations et 
des décès est en nette baisse” 

à l’instar de tout le pays, a-t-
il fait savoir. Le Wali s’est 
montré, par ailleurs, rassurant 
envers la population qui a pris 
ces derniers temps conscience 
du danger de la pandémie de 
covid-19 et de se montrer 
ainsi discipliné pour respecter 
les mesures préventives et de 
barrière contre la propagation 
de ce virus tueur.” D’ailleurs 
notre tournée dans l’après-
midi  à travers certains 
quartiers réputés à forte 
concentration de population, 
nous a permis de constater 
le niveau de conscience de 

certains commerçants portant 
bavettes, délimitations des 
distanciations sociales dans 
les magasins,  boulangeries et 
autres marchands des fruits et 
légumes dont certains d’entre 
eux squattaient habituellement 
les espaces des trottoirs 
Pour ceux qui s’obstinent à 
appliquer la réglementation, 
ces derniers  ont été rappelés à 
l’ordre depuis que les services 
concernés de contrôle et de la 
sûreté leurs ont retiré leurs 
registres de commerce et en 
les pénalisant afin de se plier 
à l’application la loi.

Tayeb Zgaoula
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La Confédération Générale des Entreprises 
Algériennes bureau des jeunes 

entrepreneurs de l’Est, et l’UGTA lancent 
une opération de désinfection 

à la nouvelle ville Benmostefa Benaouda 
(Ex-Draa Errich)

La confédération 
générale des entreprises 
Algériennes bureau 

des jeunes entrepreneurs de 
l’Est  en coordination avec 
l’UGTA, ont lancé, hier, une 
opération de désinfection des 
établissements scolaires à la 
nouvelle ville Benmostefa 
Benaouda  (Ex-Draa Erich) 
en présence de Wassila 
Bouchachi, wali déléguée.  
Cette opération intervient après 

celle effectuée récemment 
dans d’autres localités   et ce 
en application du programme 
de prévention du Covid-19 
dans le but d’endiguer la 

propagation de la pandémie, 
indique, monsieur Ali Mebarki, 
le président du bureau de la 
confédération générale des 
entreprises algériennes bureau 
des jeunes entrepreneurs de 
l’Est. L’opération qui intervient 
« en application du programme 
de désinfection des structures et 
organismes publics ». En plus 
l’opération de désinfection, 
l’opération a vu aussi une 
opération de sensibilisation et 
de distribution de masques.

Sihem Ferdjallah



Pas moins de 45 
opérations de 
raccordement au réseau 

de gaz naturel ont été projetées 
en faveur des zones d’ombre 
de différentes communes de 
la wilaya d’Ouargla, a-t-on 
appris dimanche auprès de 
la direction de distribution 
de l’électricité et du gaz 
(Sonelgaz) d’Ouargla.
Les études liées à la 
réalisation de ces projets ont 
été remises aux communes 
concernées pour entamer les 
travaux de raccordement au 
réseau de gaz naturel sur un 
linéaire total de 154 km, au 
profit d’une population de 
6.500 habitants, a indiqué la 
chargé de communication à la 
Sonelgaz, Rabea Daouadi.
L'entreprise Sonelgaz a 
enregistré depuis début 2020 
un total de 3.906 nouveaux 
abonnés au réseau de gaz 

naturel, dont 3.900 au réseau 
de basse pression et six (6) 
autres au réseau de moyenne 
pression.
Ce nouveau chiffre porte 
l’effectif global à 96.010 
abonnés, dont 95.917 clients 
au réseau de basse pression, 
84 autres au réseau de 
moyenne pression et neuf (9) 
abonnés à la haute pression, a 
détaillé la même responsable.
Les différentes opérations 
réalisées dans le cadre de 
la généralisation du réseau 
de gaz naturel au profit des 
différentes régions de la 
wilaya a permis la réalisation 
d’un taux de couverture de 
85%, a-t-elle fait savoir.

Une association de 
malfaiteurs, constituée 
de trois individus qui 

s'adonnaient à la contrefaçon de 
billets de banque à Annaba, a 
été démantelée par la BMPJ de 
Sidi Amar, a indiqué, hier, un 
communiqué des services de la 
Sûreté de la wilaya.  En effet, 
agissant sur des informations 
faisant état de la présence de 
suspects, opérant dans le trafic 
de la monnaie algérienne, en 
faisant écouler les billets falsifiés 

sur le marché, les éléments de la 
BMPJ ont lancé une opération qui 
s'est soldée par l'arrestation des 
personnes impliquées, en flagrant 
délit d'écoulement de fausse 
monnaie nationale, a-t-on précisé 
.Cette opération s'est soldée par la 

saisie de billets de 2000 DA   ce 
qui a permis la saisie également 
d’un montant de 4 millions, en 
faux billets prêts à inonder le 
marché. Accusés de constitution 
de bande de malfaiteurs, de 
faux, d'émission, et écoulement 
de faux billets de banque, sur le 
territoire national constituant une 
atteinte à l'économie nationale, un 
dossier de poursuite judiciaire a 
été constitué à l'encontre des mis 
en cause destiné au procureur de 
la République, près le tribunal 
d’Annaba.

Situé en plein cœur de 
la ville d’Annaba, le 
marché d’El Hattab, 

après toutes les bonnes 
intentions qui lui ont été 
prêtées par les autorités 
locales et les fonds 
déboursés pour des travaux 
de réhabilitation, se trouve 
dans un état lamentable. A 
commencer par l’allée des 
poissonneries où se dégage 
une odeur nauséabonde. 
L'hygiène, qui devait être de 

rigueur dans ce lieu de vente 
de produits alimentaires 
de légumes et de fruits est 
presque inexistante. Ce qui 
peut constituer un danger, 
aussi bien pour la santé des 
commerçants eux-mêmes 
que pour les consommateurs. 
L’insalubrité résulte 
des déchets abandonnés 
par les jeunes vendeurs 
dont la présence a pris 
de l’ampleurs depuis la 
réouverture du marché 
et qui ont squatté l’allée 

principale, compliquant la 
libre circulation des clients. 
A ce titre, les citoyens 

d’Annaba n’ont eu de cesse 
de dénoncer leur présence, 
même les commerçants et 

les marchands des fruits et 
légumes se sont plaints de 
la présence des vendeurs à 
la sauvette. Il est temps de 
mettre de l’ordre dans cet 
espace de négoce. Selon des 
citoyens, cette dégradation 
de l’état des lieux ne cesse de 
s’accentuer, et n’encourage 
pas la clientèle au niveau 
de ce marché. Les autorités 
locales et les services de 
sécurité doivent réagir, 
particulièrement en cette 
période de pandémie.

Les soins dentaires sont 
devenus inaccessibles 
pour les citoyens à 

revenu moyen. Les patients 
s'en plaignent. Ces dernières 
années les prix sont passés du 
simple au double… Il faut faire 
quelque chose», confie une 
dame qui sortait à peine d’un 
cabinet dentaire privé. Quelle 
est l'origine de cette dernière 
augmentation ? … Il faut que les 
services concernés lancent une 
enquête sur l'origine de cette 

escalade des prix. C'est le malade 
qui en fait chaque fois les frais, 
poursuit la dame. Les unités de 

soins dentaires appartenant au 
secteur public sont rares, cela 
pousse des patients démunis 

à fréquenter les chirurgiens-
dentistes privés pour des soins, 
souvent très chers. D'autres n'ont 
d'alternative que de supporter 
les fortes douleurs et les effets 
des caries, au détriment de 
leur santé. Certains démunis 
préfèrent carrément extraire 
leurs dents puisque cela revient 
moins cher par rapport au 
plombage et les soins adéquats, 
lequel coûte au minimum 
12.000 DA pour une seule dent. 
Comment avoir une dentition 
irréprochable lorsqu'on n'a pas 

de quoi régler sa consultation ? 
Notons que les tarifs pratiqués y 
sont certainement pour quelque 
chose : dévitalisation d'une dent 
entre 2.000 DA et 2500 DA, 
traitement d'une carie 1 500 DA, 
extraction 1 500 DA, détartrage 
4000 DA.   Enfin, beaucoup de 
citoyens continuent de souffrir 
parce qu'ils n'ont pas les moyens 
de se rendre chez un dentiste. 
Les plus chanceux d'entre eux 
peuvent encore espérer avoir 
un rendez-vous chez le dentiste 
public.

Mardi 08 Décembre 2020
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Un trentenaire chute du troisième étage 
d’un immeuble à Béni Mhaffeur

Un trentenaire a 
subi une chute du 
troisième étage d’un 

immeuble, avant-hier matin, 
à la cité ‘‘Béni Mhaffeur’’, de 
la commune d’Annaba, selon 
une source d’information 
crédible de la protection 
civile. Grièvement blessé, le 

jeune homme a été évacué 
au CHU « Ibn Rochd » par 
les éléments de la protection 
civile. Ces derniers sont 
intervenus sur les lieux pour 
prêter secours à la victime, 
avant d’être transféré aux 
urgences de l’hôpital « Ibn 
Rochd » et recevoir les soins 
nécessaires. Une enquête a été 

diligentée afin de déterminer 
les circonstances exactes de 
cet incident.

Sarah Yahia

annaba / hygiène et ProPreté

Le marché El Hattab dans un état lamentable

annaba / tariFiCa tion

Les soins dentaires de plus en plus onéreux

Sarah Yahia
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ouargla- energie

Plusieurs opérations 
d’alimentation en gaz 

naturel projetées au profit 
des zones d’ombre

annaba :

Saisie de fausses coupures de billets 
de 2000 DA…Une arrestation



Mardi 08 Décembre 2020

National 07SeybouSe Times

Le Conseil national 
économique et social 
(CNES) et le Commissariat 

aux énergies renouvelables 
et à l’efficacité énergétique 
(CEREFE) ont signé, dimanche 
dernier à Alger une convention de 
coopération dans le domaine de 
promotion des usages des énergies 
renouvelables et de la réalisation 
de l’efficacité énergétique portant 
élaboration d’un modèle moderne 
de consommation d’énergie pour 
une durée de 5 ans renouvelables.
La convention a été paraphée par 
le président du CNES, Réda Tir 
et le Commissaire aux Energies 
Renouvelables et à l’Efficacité 
Energétique, Noureddine Yasaa.
En vertu de cette convention, un 
programme annuel d’activités 
sera établi d’un commun accord, 
avec l’installation d’un comité 
mixte d’experts chargé de suivre 
la mise en œuvre des accords 
et d’organiser une réunion 
d’évaluation à la fin de chaque 
année.
Les deux parties ont convenu 
de renforcer les capacités 
informationnelles, techniques et 
technologiques des deux parties et 
de réaliser des études conjointes 
ou comparatives en mobilisant 
leurs compétences respectives.
Dans ce cadre, les deux parties 
s’engagent à développer et 
enrichir les échanges bilatéraux 
dans le domaine des études 
et de la veille, notamment le 
développement des énergies 
renouvelables et de l’efficacité 
énergétique, en sus d’organiser 
des séminaires, des conférences, 
des journées d’études et des 

tables rondes communes.
La convention permet également 
d’élaborer une feuille de route 
pour les activités des deux 
organes pour diagnostiquer l’état 
des lieux et mettre en évidence les 
différentes potentialités offertes 
dans le pays pour commencer à 
incarner le modèle énergétique.
S’expriment à cette occasion, le 
président du CNES a souligné le 
besoin national de reconsidérer 
le modèle de consommation 
d’énergie, d’autant plus que le 
monde s’oriente actuellement vers 
la réduction de la consommation 
d’énergie.
Pour M. Tir, “il est devenu 
impératif de réaliser une transition 
vers les énergies renouvelables, 
en développant des modèles 
modernes qui incluent la 
consommation d’énergie et 
l’efficacité énergétique et en se 
conformant dans cette démarche 
avec les capacités de production 
locales et en convaincant le 
gouvernement de son efficacité”.

Dans ce cadre, des études 
exceptionnelles intéressant 
le gouvernement algérien en 
premier lieu seront menées en 
vue de permettre une transition 
vers les énergies renouvelables et 
les énergies éoliennes, valoriser 
toutes les ressources nationales et  
les préserver pour les générations 
futures, a-t-il expliqué.
 «Le CNES encourage toute œuvre 
scientifique ou innovation ayant 
trait à l’enseignement supérieur et 
à la recherche scientifique », a-t-il 
révélé, rappelant « la convention 
signée avec le ministère de 
l’Enseignement supérieur et 
de la recherche scientifique 
notamment la direction 
générale de l’enseignement 
supérieur en vue d’exploiter 
les structures disponibles et les 
superordinateurs dont le réseau 
national d’innovation ».
Le même responsable a fait savoir 
qu’il était possible d’exploiter 
tous les potentiels du pays (outils, 
formation, TIC ) pour aller droit 

au but.
Associer les investisseurs 
privés au développement

 des énergies renouvelables 
La convention contribuera, selon 
M. Tir, à définir et à évaluer les 
coûts et les bénéfices avant de 
convaincre le Gouvernement 
de la nécessité de réaliser ces 
mégaprojets par le biais du 
secteur privé en collaboration 
avec l’Etat qui devra jouer son 
rôle organisationnel moderne.
 «Ces objectifs doivent être 
réalisés à la faveur de lois loin de 
la bureaucratie en permettant aux 
capitaux étrangers d’investir en 
Algérie », a-t-il expliqué.
En outre, ces mesures dotent la 
société en solutions et contribuent 
à l’adoption de plans efficaces 
pour se lancer dans l’action 
afin de sortir de l’application à 
partir de la théorie à l’exécution 
directe sur le terrain mais aussi 
pour passer de l’exploitation 
de l’électricité subventionnée 
à l’exploitation des énergies 

renouvelables.
Pour sa part, M. Yassaa 
a salué la signature de la 
convention qui va concrétiser 
une complémentarité entre 
l’expertise et les efforts des deux 
institutions afin de promouvoir 
l’efficacité énergétique et 
fournir davantage d’efforts en 
matière de rationalisation de la 
consommation d’énergie.
A ce propos, des études, des 
analyses et un plan d’action seront 
élaborés pour être concrétisés 
dans les plus brefs délais dans le 
but de créer des PME, garantir 
l’emploi et assurer une formation 
technique.
 «Le développement des énergies 
renouvelables est devenu un 
impératif qui sera appuyé par 
cette convention à travers 
l’élaboration d’études exactes 
en sus de l’investissement 
et des différentes initiatives 
économiques », souligne M. 
Yassaa.
A une question sur l’importance 
d’associer les investissements 
privés et étrangers, il a répondu 
que « le champ demeure 
ouvert à toutes les initiatives 
économiques à travers l’examen 
des modalités d’ouverture du 
marché économique au secteur 
privé ou public, aux PME et au 
micro-entreprises.
La convention permettra la 
réalisation d’études économiques, 
sociales, techniques et 
écologiques afin d’assoir les 
fondements du développement 
des énergies renouvelables et 
de l’efficacité énergétique sur le 
terrain.

Le ministre du Commerce, 
Kamel Rezig s’est 
entretenu dimanche 

dernier par vidéoconférence 
avec le Directeur exécutif de la 
Société internationale islamique 
de financement du commerce 
(SIFC), Hani Salem Sonbol, 
également Président du conseil 
d’administration de l’Initiative 
Aide pour le Commerce des états 
arabes, avec lequel il a évoqué 
les voies de promotion des 
dispositifs d’appui au commerce 
intra-régional.
Intervenant à la demande de 
M. Sonbol, cette rencontre a 
été l’occasion pour le ministre 
du Commerce de passer en 
revue les grands axes de la 
stratégie gouvernementale visant 
à promouvoir le commerce 
extérieur, notamment le volet 

diversification de l’économie 
hors-hydrocarbures.
M. Rezig a souligné, à cet égard, 
que l’Algérie s’apprêtait à mettre 
en exécution la Stratégie nationale 
d’exportation (SNE) et de définir 
les secteurs prioritaires devant 
mener cette démarche ouverte 
justement à tous les partenariats 
dans le cadre du principe gagnant-
gagnant, précise la même source.
Pour sa part, M. Sonbol a 
formulé des propositions tendant 
à accroître les opportunités 
d’investissement et de 
financement entre les Etats arabes, 
abordant par la même les outils 
susceptibles de relancer l’activité 
commerciale dans le monde 
arabe notamment à l’ombre des 
répercussions du Coronavirus sur 
l’économie mondiale, a conclu le 
communiqué.

Rezig s’entretient avec le Directeur exécutif de la Société 
internationale islamique de financement du commerce

energies renouvelables :
 Signature d’une convention entre le CNES et le CEREFE



Le Brexit pourparlers `` sur le fil du rasoir ‘’ 
alors que les députés britanniques votent sur 

la rupture du traité précédent

Des ONG dénoncent l’accueil du `` tapis rouge ‘’ 
de la France pour le président égyptien Sissi

Le dirigeant 
irlandais Micheal 
Martin a décrit 

les négociations sur le 
Brexit comme étant “à la 
fine pointe” alors que les 
pourparlers pour convenir 
d’un accord post-Brexit 
reprennent à Bruxelles 
aujourd’hui.
Après une pause samedi, 
les négociations ont repris 
dimanche et tard dans la 
nuit dernière, des progrès 
ont été signalés dans le 
domaine de la pêche , 
l’un des trois principaux 
problèmes. Mais Londres 
a depuis rejeté toute 
discussion sur une percée.
Le négociateur en chef 
de l’UE, Michel Barnier, 
devait informer les 
ambassadeurs de l’UE 
lundi matin de l’état 
d’avancement. Après une 
journée de négociations 
supplémentaires, 
la présidente de la 
Commission européenne 

Ursula von der Leyen 
et le Premier ministre 
britannique Boris Johnson 
devraient prendre la 
parole au téléphone dans 
la soirée.
Le Premier ministre 
irlandais Micheal Martin 
a déclaré à la chaîne 
de télévision RTE qu’il 
espérait que “le bon 
sens prévaudrait” pour 
permettre la conclusion 
d’un accord commercial.
Les problèmes en suspens 
sont la pêche, les règles de 
concurrence et comment 
arbitrer les désaccords 
et appliquer les règles 
convenues sur l’accès au 
marché unique de l’UE.
Londres pourrait rompre 
les termes du traité 
précédent
Pendant ce temps, à 
Londres, les députés 
britanniques doivent 
à nouveau débattre 
du projet de loi sur le 
marché intérieur, qui 

place Westminster dans 
le scénario inconfortable 
de négocier un accord 
commercial avec l’UE à 
27, tout en discutant de la 
rupture des termes d’un 
autre.
S’ils soutiennent le projet 
de loi lundi soir, cela 
donnera au gouvernement 
l’autorisation 
d’enfreindre le droit 
international en renonçant 
à certains aspects du traité 
de retrait du Brexit signé 
avec l’UE en janvier.
Ce traité, qui définissait 
les conditions du départ 
de la Grande-Bretagne 
de l’UE, comprenait des 
dispositions essentielles 
pour sauvegarder le soi-
disant accord de paix du 
Vendredi saint concernant 
l’Irlande du Nord. 
Le temps presse
Les projets de la Grande-
Bretagne de  revenir 
sur le traité de retrait du 
Brexit ont été élaborés 

uniquement pour être 
utilisés en cas de non-
accord sur le commerce, 
donc si le Royaume-
Uni et l’UE parviennent 
à conclure un accord 
commercial cette 
semaine, Londres ne 
reviendra pas.
Si l’accord est conclu, il 

devra être transformé en 
texte juridique et traduit 
dans toutes les langues 
de l’UE, puis ratifié par le 
Parlement européen.
Les règles actuelles 
régissant les relations de 
la Grande-Bretagne avec 
l’Europe expirent le 31 
décembre.

Le président égyptien 
Abdel Fattah al-Sissi 
est arrivé à Paris pour 

une visite d’Etat de trois 
jours, avec des ONG appelant 
la France à ne pas fermer les 
yeux sur le bilan des droits du 
Caire avec un tapis rouge de 
bienvenue.
Sissi est arrivé dimanche à 
l’aéroport d’Orly de Paris et 
devait rencontrer le ministre 
français des Affaires étrangères 
Jean-Yves Le Drian plus tard.
La pièce maîtresse de la visite 
sera des entretiens avec le 
président Emmanuel Macron 
à l’Elysée lundi où le dirigeant 
français devrait chercher à 
consolider les liens étroits 
entre le Caire et Paris.
L’Égypte et la France 
entretiennent des relations de 
plus en plus étroites sous le 
régime séculier de l’ancien 
général de l’armée Sissi, 
avec des intérêts communs 
au Moyen-Orient et une 
suspicion commune à l’égard 
du président turc Recep Tayyip 

Erdogan.
• Macron termine sa 
visite en Égypte qui a valu à 
la France 1 milliard d’euros de 
chiffre d’affaires
Aucun accord majeur ne 
devrait être signé pendant le 
voyage, mais l’Égypte est 
un client d’armes majeur des 
entreprises françaises, achetant 
dans le passé des avions de 
combat et des navires de 
guerre.

La situation en Libye, où des 
efforts sont en cours pour 
convenir d’une paix durable 
après des années de conflit, 
devrait également figurer en 
bonne place.
Mais les relations étroites de 
la France avec l’Égypte à un 
moment où le Caire est accusé 
de violations en série des droits 
de l’homme ont concerné des 
militants, qui souhaitent que 
Macron place la question au 

centre des discussions.
Une déclaration d’une 
douzaine de groupes de 
défense des droits et d’ONG 
avant les pourparlers a déclaré 
que la France avait «longtemps 
toléré la répression brutale par 
le président al-Sissi de toute 
forme de dissidence».
“Nous sommes étonnés que 
la France déroule le tapis 
rouge d’un dictateur alors 
qu’il y a aujourd’hui plus de 
60 000 prisonniers d’opinion 
en Egypte”, a déclaré Antoine 
Madelin, directeur du 
plaidoyer international de la 
Fédération internationale des 
droits de l’homme ( FIDH ).
🚨 Non, les défenseurs des 
droits humains en Égypte ne 
sont pas des terroristes! Et oui, 
la répression orchestrée par le 
général Sissi depuis 6 ans doit 
avoir un coût politique. La 
France ne peut plus fermer les 
yeux.  
L’inquiétude concernant 
la visite de Sissi à Paris 
s’est amplifiée lorsque trois 

militants égyptiens ont été 
arrêtés le mois dernier à la 
suite d’une réunion avec des 
ambassadeurs étrangers.
Cependant, à la suite d’une 
campagne internationale 
soutenue par des célébrités, les 
trois militants de l’ Initiative 
égyptienne pour les droits 
personnels ont été libérés.
Une source présidentielle 
française a décrit cela comme 
un signe positif et a insisté sur 
le fait que les droits seraient 
soulevés lors des pourparlers.
Dans un communiqué, la 
présidence égyptienne a cité le 
porte-parole de Sissi, affirmant 
que “la visite reflète la volonté 
des deux pays de renforcer les 
relations stratégiques entre eux 
dans la période à venir”.
Le porte-parole a déclaré que 
Sissi présenterait “la vision de 
l’Egypte” concernant les crises 
en Méditerranée orientale 
et au Moyen-Orient et que 
les discussions porteraient 
également sur le renforcement 
des investissements.

Mardi 08 Décembre 2020

08 International SeybouSe Times



« Gore », le premier album résilient et intime de Lous 
and The Yakuza

Assad prend part à une réunion pour le lancement 
de la plateforme numérique des langues africaines
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La chanteuse belge 
Lous and The 
Yakuza, originaire de 

la RDC, dévoile « Gore », 
un superbe premier album 
introspectif et poétique.
« À ton aise ». Une 
expression bien belge. Un « 
Fais comme chez toi » qu’elle 
lance tous azimuts au cours 
des cinq premières minutes 
de l’interview. Elle est vêtue 
de noir de la tête aux pieds, 
« la couleur de l’élégance et 
de la puissance ». Elle vit 
au rythme des interviews 
promotionnelles pour 
Gore, son premier album. 
Mais aussi au rythme de la 
Fashion Week parisienne en 

ce mois de septembre 2020.
Il faut dire qu’elle est 
désormais l’une des égéries 
de la marque de luxe 
française Chloé depuis 
février dernier. Et s’apprête 
à ouvrir le prochain défilé 
de la griffe Louis Vuitton. 
On la retrouve dans une 
des chambres d’un cinq-

étoiles parisien. « J’aime 
beaucoup la mode. C’est un 
moyen d’expression comme 
un autre. », estime-t-elle.
Depuis la sortie du premier 
single intitulé Dilemme, en 
septembre 2019, Gore était 
très attendu. Le gore fait bien 
entendu référence au cinéma 
d’horreur mais chez Lous and 
The Yakuza – « Lous » pour 

soul (« âme » en français) 
et les Yakuza pour désigner 
tous ceux qui travaillent avec 
elle –, il tient de la poésie.
« Le gore est un cinéma 
très sanglant, très violent. 
Il est tellement atroce qu’il 
en devient absurde, presque 
drôle. C’est à l’image de 
ma vie. J’ai vécu tant de 
traumatismes en si peu de 
temps que je préfère en rire 
plutôt qu’en pleurer. Pour 
moi, c’est cela le gore. 
Rire, c’est changer nos 
malheurs en force », explique 
la chanteuse de 24 ans.
La solitude, un leitmotiv
Ses malheurs, Marie-Pierra 
Kakoma (son vrai nom) ne 
les évoque plus tellement. 
Cette native de Lubumbashi 
dit l’avoir trop répété. Elle 
parle d’un itinéraire semé 
d’embûches qui ne devait la 
mener qu’à un seul endroit 

: celui où elle serait une 
artiste. « À part la mère de 
Burna Boy, aucun parent 
africain n’acquiesce quand 
son enfant lui annonce qu’il 
veut devenir artiste (rires). »
Ses parents, tous deux 
médecins, sont, eux, « dans 
un autre monde ». Ils ont 
quatre enfants dont Marie-
Pierra, fillette très intense, qui 
court dans les couloirs de la 
maison en récitant ses propres 
poèmes. « Ils acceptaient la 
chanson comme un hobby. 
Mais que je veuille réellement 
devenir chanteuse… Cela a 
créé de nombreuses frictions 
pendant des années. Ils 
avaient peur que je n’ai 
aucune stabilité financière. 
Quelque part, ils avaient 
raison. J’ai vécu quatre années 
absurdes de misère. Mais ils 
n’avaient pas la confiance 
que j’avais en moi. Et je ne 

peux pas leur en vouloir. »

Son parcours a été atypique 

pour une Européenne et 

classique pour une Africaine, 

dit-elle. La guerre, les 

séparations familiales, les 

regroupements familiaux, la 

prison en RDC pour sa mère et 

un sentiment d’abandon qui la 

suit depuis toujours… « C’est 

pour cette dernière raison que 

je parle beaucoup de solitude 

dans ma musique ». En 

effet, le champ lexical de la 

solitude est très présent dans 

les paroles de ses chansons. 

« Si je pouvais, je vivrais 

seule, loin des problèmes 

et des dilemmes », chante-

t-elle dans Dilemme. Sans 

parler du titre Solo, où elle 

clame « Quoique l’on dise, on 

restera solo ». Où même dans 

Amigo où, à la fin du pont, 
elle murmure… « solo ».

Un album introspectif

« Dans mon parcours, il y a 

aussi beaucoup d’amour. Je 

suis quelqu’un de très attachée 

à l’amour. C’est la chose que 

j’ai le plus envie de prendre et 

de donner. » Ses textes sont 

empreints d’une forme de 

romantisme, au sens artistique 

du terme. Dans Gore, Lous 

& The Yakuza dévoile son 

« moi romantique », ses 

introspections. Cette facilité 

à se raconter, elle le doit 

notamment à trente minutes 

de méditation tous les matins.

Le Secrétaire général 
du Haut Commissariat à 
l’Amazighité (HCA), et 
membre de la commission 
des langues transfrontalières 
de l’Académie africaine des 
langues (ACALAN), Si El 
Hachemi Assad, a pris part 
jeudi à une réunion consacrée 
aux préparatifs pour le 
lancement de la plateforme 
numérique des langues 
africaines, indique vendredi 
un communiqué du HCA.

Organisée par l’ACALAN, 
la réunion, tenue en 
visioconférence, a permis 
d’aborder «la méthodologie 
et les approches ayant trait 
aux contenus numériques 
relatifs aux langues», 
selon la même source.
Les critères de sélection 
des membres devant piloter 
le projet ont été également 
définis lors de cette réunion.
Ont pris part à cette réunion, 
les membres de l’ACALAN 

et des experts de différents 

pays africains, ajoute-

t-on de même source.

Pour rappel, le SG du HCA 

avait annoncé, mercredi 

dernier depuis Batna, que 

le lancement des festivités 

nationales officielles du nouvel 

An amazigh yennayer 2971 

aura lieu le 9 janvier prochain 

à Menaâ (wilaya de Batna).
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Dès le 6 décembre, les chaînes 
de télévision France 2 et TV5 
Monde lancent « Oh! AfricArt 
», une courte émission 
labellisée Africa 2020 sur 
la création contemporaine 
africaine.
Depuis quelques années 
maintenant, l’art contemporain 
africain se forge une 
reconnaissance internationale, 
séduisant les collectionneurs, 
investissant les foires au-
delà de celles qui lui sont 
spécifiquement consacrées, 
telles 1-54 et AKAA pour 
ne citer qu’elles. Lentement, 
l’enthousiasme et l’énergie 
qui animent ce petit monde 

de créateurs se diffusent vers 
le grand public, en Occident 
et, d’une manière plus 
confidentielle, en Afrique.
Ainsi peut-on se réjouir quand 
des chaînes télévisées comme 
France 2 et TV5 monde 
(entre 2,5 et 3 millions de 
téléspectateurs) annoncent une 
nouvelle émission consacrée 
aux artistes contemporains du 
continent. Dès le 6 décembre, 
« Oh! AfricArt » prend en effet 
le relais de d’« Art d’Art », 
tous les dimanche à 21 heures, 
et entend toucher entre 3 et 4 
millions de téléspectateurs.
« L’ailleurs n’est pas si loin 
d’ici »

La série, présentée par 
Elizabeth Tchoungui et réalisée 
par Fabrice Michelin, sera 
composée de 24 programmes 
d’une minute trente chacun. 
Chaque épisode aura pour 
ambition de présenter, à 
partir d’une œuvre, un artiste 
et un pays. « Notre souhait 
est de montrer, à travers la 
dynamique et la vitalité de la 
scène artistique, une Afrique 
en mouvement qui écrit de 
nouveaux récits, un continent 
en pleine effervescence », 
écrivent les auteurs.
Dans sa note d’intention, 
la journaliste franco-
camerounaise Elizabeth 

Tchoungui, actuelle présidente 
déléguée de la fondation 
Orange, s’exclame : « Quelle 
chance de pouvoir, à la faveur 
de la saison culturelle Africa 
2020, raconter un continent 
en mouvement et une diaspora 
à l’unisson à travers ses 
plasticiens, dans un format 
pédagogique, diffusé à une 
heure de grande écoute, sur 
une grande chaîne nationale 
! Telle un griot moderne, je 
souhaite être une passeuse 
entre le téléspectateur, que 
je crois curieux de nature, 
et les artistes contemporains 
d’Afrique qui montrent 
un continent en pleine 

effervescence. Il ne s’agit pas 

seulement d’une invitation au 

voyage : bien souvent, il est 

question de communauté de 

destins. L’ailleurs n’est pas si 

loin d’ici. »

Les quatre chiffres de 
l’année barrés d’une 
énorme croix rouge. 

Voilà la une de la prochaine 
édition du Time. Connu pour 
ses couvertures chocs, le 
magazine américain a levé le 
voile ce samedi sur l’un de ses 
derniers numéros de l’année, 
considérée alors comme « la 
pire de l’histoire».
Rapidement, les internautes 
se sont emparés de leur 
clavier pour contester cette 
déclaration du Time. Si 
certains sont pessimistes et 
attendent de voir ce que 2021 
nous réserve, beaucoup se 
demandent si rester chez soi à 
regarder Netflix pour vaincre 
une pandémie est vraiment la 
pire chose qui soit.
Stephanie Zacharek, critique 

de cinéma du magazine et 

autrice de l’article, explique 

pourtant dès les premières 

lignes qu’il y a eu « des années 

pires dans l’histoire des États-

Unis, et certainement des 

années pires dans l’histoire du 
monde, mais la plupart d’entre 
nous qui vivons aujourd’hui 
n’avons rien vu de tel. »
Une crise sanitaire, politique, 
environnementale et sociétale
À propos des deux guerres 
mondiales, Stephanie 
Zacharek explique : « Il 
faudrait avoir plus de 100 
ans pour se souvenir des 
ravages de la Première Guerre 
mondiale et de la grippe 
espagnole ; environ 90 pour 
avoir une idée de la privation 
économique provoquée par 
la Grande Dépression ; et 
environ 80 ans pour conserver 
tout souvenir de la Seconde 
Guerre mondiale et de ses 
horreurs. » En clair, 2020 
est la pire année qui soit de 
mémoire d’homme.

Dans son papier, la critique 
du Time n’évoque pas 
uniquement la crise du 
coronavirus. Selon elle, « 
le monde avait commencé à 
s’effondrer bien avant », en 
raison des feux de brousse en 
Australie, suivis par la même 
catastrophe en Californie. 
Elle évoque ensuite la mort de 
George Floyd, qui a déclenché 
« une colère justifiée non 
seulement dans tout le pays 
mais dans le monde entier. 
» Vient enfin l’élection 
présidentielle américaine, qui 
a quand même montré que 
« d’une manière ou d’une 
autre, nous avons réparé la 
démocratie avec un bout de 
ruban adhésif, juste à temps. »

Ce pourrait être un coin de rue 
comme un autre en Belgique, 
mais derrière cette porte, se 
cache une entreprise d’import-
export de livres, direction la 
République Démocratique du 
Congo.
Derniers romans à la mode 
en Europe, essais, ou encore 
mémoires d’hommes 
politiques comme Michelle 
ou Barack Obama, Alpha 
Ramazani multiplie les allez-
retours entre Bruxelles et 
Kinshasa. Mais ses voyages 

incessants, pris sur ses jours 
de congé, demandent une 
logistique éprouvante.
«Déjà, c’est huit heures de vol. 
Préparer tout cela, c’est quand 
même un investissement 
personnel. C’est surtout là-bas 
sur place en arrivant, c’est un 
peu compliqué à la douane», 
explique Alpha Ramazani, 
le sourire aux lèvres. Pour 
calmer le zèle des douaniers à 
l’aéroport de Ndjili-Kinshasa, 
face à ses valises de livres qui 
souffrent parfois du voyage, le 

libraire sans-frontière refuse 
de leur donner de l’argent, 
mais en revanche une bande-
dessinée, ou un livre pour 
enfant, pourquoi pas?
Depuis 2019, le natif de 
Kinshasa s’est mis au défi 
d’ouvrir son propre point 
de vente dans la capitale 
congolaise, où l’accès 
aux livres neufs et aux 
parutions récentes reste 
quasi-inexistant. Suite à ce 
constat, Alpha Ramazani 
avait alors lancé sa propre 

librairie «Book Express». 
Sur les étagères, les genres se 
multiplient, et la clientèle, elle 
aussi, se diversifie.
«Premièrement, ce sont des 
intellectuels, des hommes 
politiques, des professeurs 
d’université qui viennent 
acheter des livres politiques 
uniquement. Et puis après, il 
y a des mères de famille qui 
viennent acheter des livres 
jeunesse, des livres pour 
enfants», explique t-il, avant 
d’ajouter «Mais au niveau de 

la politique générale, il y a un 
vide, il n’y a pas de demande».
A Kinshasa, la littérature 
générale reste boudés sur 
les marché. Mais avec 
d’autres points de ventes, les 
bouquinistes espèrent que 
l’amour des livres ne fera 
que grandir à Kinshasa. «Que 
les gens aient le courage et 
l’amour de créer des librairies 
dans notre pays, nous 
renforcer davantage nous, 
les bouquinistes» affirme un 
vendeur.

« Oh! AfricArt » 

l’art contemporain africain enfin à la télé

le magazine « Time »,
 qualifie 2020 de « pire année de l’histoire »
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ligue 1 :
Six clubs «auront bientôt» leurs licences professionnelles

ligue 1 : 
Le «Doyen» veut démarrer du bon pied à Sidi Bel-Abbès

Six clubs de la Ligue 1 
de football : JS Saoura, 
JS Kabylie, Paradou 

AC, NC Magra, WA Tlemcen 
et AS Aïn M’lila seront les 
premiers à recevoir leurs 
licences professionnelles pour 
la saison 2020-2021, car ayant 
déjà satisfait tous les préalables 
établis, pour l’obtention de de 
document, a annoncé lundi dans 
un communiqué la Fédération 
(FAF).
«La Fédération algérienne de 
football s’apprête, par le biais 
de la Direction de contrôle de 
gestion et des finances (DCGF), 
à remettre aux clubs de la Ligue 
1 les licences professionnelles 
pour la saison 2020/2021.
Cette remise sera faite aux 
Sociétés sportives par actions 
(SSPA) ayant déjà satisfait 
tous les préalables établis pour 
l’octroi de la LCP, à savoir : 

la JS Saoura, la JS Kabylie, le 
Paradou AC, le NC Magra, le 
WA Tlemcen et l’AS Aïn M’lila» 
a indiqué l’instance fédérale dans 
ce communiqué, diffusé sur son 
site officiel.
«Les autres clubs, dont le dossier 
est incomplet, recevront leurs 
licences ultérieurement» a ajouté 
la FAF, en précisant que trois 
parmi ces 14 clubs n’ont que 
deux documents à remettre pour 
être au complet, alors que pour 
les autres, «le nombre de pièces 
manquantes oscille entre trois et 
huit».
Fin novembre dernier, le NC 
Magra, la JS Kabylie, la JS 
Saoura, le WA Tlemcen et 
l’US Biskra avaient procédé à 
la signature de la convention 
tripartite, entre la DCGF, la SSPA 
et le Cabinet d’expertise, ainsi 
que la convention Club Sportif 
Amateur (CSA) et la SSPA.

Une démarche qui avait réjoui 
la FAF, car ayant «fortement 
apprécié les efforts consentis par 
ces clubs professionnels dans le 
cadre de l’opération d’octroi de 
la Licence de club professionnel 
(LCP) pour la saison 2020/2021, 
tel que décidé par le Bureau 
fédéral en janvier 2020.
De son côté, la commission de 
discipline de Ligue de football 

professionnel (LFP), avait 
procédé à l’ouverture d’un 
dossier disciplinaire à l’encontre 
de 15 clubs de l’élite, pour ‘’non 
respect du dépôt des documents 
pour l’octroi de licence 
professionnelle et absence de 
la signature du contrat SSPA/
Cabinet’’.
La liste des clubs concernés a été 
établie par la DCGF, à savoir : 
le MC Alger, le CR Belouizdad, 

l’ES Sétif, le NA Husseïn-Dey, 
l’AS Aïn M’lila, le Paradou AC, 
le CS Constantine, le MC Oran, 
l’USM Alger, l’Olympique de 
Médéa, le CAB Bou Arreridj, 
la JSM Skikda, l’ASO Chlef, 
l’USM Bel-Abbes, et le RC 
Relizane.
La commission de discipline avait 
accordé un délai de 45 jours à ces 
clubs, à compter du 26 novembre 
2020, pour se conformer aux 
instructions de la FAF, à défaut 
de quoi, «ils s’exposeraient à 
une application de l’article 107 
du code disciplinaire de la FAF, 
comportant amendes et déduction 
des points.
La JS Saoura, la JS Kabylie, le 
Paradou AC, le NC Magra, le WA 
Tlemcen et l’AS Aïn M’lila se 
sont déjà exécutés et sont sur le 
point de récupérer leurs licences, 
en attendant les autres clubs.

Le MC Alger espère bien 
entamer la saison 2020-
2021 de la Ligue 1 de 

football, en affrontant mardi en 
déplacement l’USM Bel-Abbès 
au stade du 24-Février-1956 
(15h00), pour le compte de la 
mise à jour de la 1re journée de 
championnat.   
Le MCA, qui a débuté l’exercice 
en disputant le tour préliminaire 
(aller) de la Ligue des champions 
d’Afrique face aux Béninois 
des Buffles du Borgou à Porto-
Novo (1-1), nourrit de grandes 
ambitions cette saison en visant 
d’emblée de se positionner 
pour jouer les premiers rôles en 
championnat et reconquérir un 
titre qui fuit son palmarès depuis 
2010.
Son premier adversaire n’est 
autre que l’USMBA qui a réussi, 
en dépit des problèmes internes 
auxquels il fait face, à décrocher 
un match nul salutaire, vendredi 
de son déplacement à Bordj Bou 
Arréridj face au CABBA (1-1), à 
l’occasion de la 2e journée.
«L’USMBA n’est pas en crise. 
Certes, ils ont des problèmes 
financiers comme tous les clubs, 
mais sur leur terrain, ils mettent 
les problèmes de côté et se 
concentrent sur leur match. Pour 
preuve, la saison dernière, le 
MCA avait perdu 3 buts à 1, alors 
que le Mouloudia était favori 
sur papier. Il ne faut pas oublier 
que l’ossature de l’équipe de 
l’USMBA est toujours là, on doit 
respecter notre adversaire, car il 

a une bonne équipe», a indiqué 
l’entraîneur du MCA, Nabil 
Neghiz.
Rien ne va plus du côté de la 
formation de la «Mekerra». Alors 
que les supporters croyaient que 
tout allait rentrer dans l’ordre 
après le point ramené des hauts-
plateaux, voilà que les soucis ont 
resurgi dimanche : l’entraîneur 
Lyamine Bougherara, son 

adjoint Lyes Arab ainsi que 
plusieurs joueurs ont boycotté la 
séance de reprise.
Les deux techniciens exigent la 
qualification des 13 nouvelles 
recrues (bloquée en raison des 
dettes cumulées au niveau de la 
Chambre nationale de résolution 
des litiges, ndlr), alors que les 
joueurs ont protesté contre 
la non-régularisation de leur 

situation financière.
Même si sur le papier le MCA 
partira favori, il n’en demeure 
pas moins que l’USMBA, 
capable du meilleur comme 
du pire, a les moyens de se 
transcender et mettre de côté ses 
soucis internes pour décrocher 
son premier succès de la saison, 
ce qui devrait mettre les joueurs 
en position de force face à leur 

direction.
L’autre match de mise à jour de 
la 1re journée se jouera le mardi 
15 décembre entre l’AS Aïn 
M’lila et le CR Belouizdad. Ces 
deux rencontres ont été reportées 
en raison de l’engagement des 
deux clubs algérois au tour 
préliminaire de la Ligue des 
champions.
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Qui sont les dix meilleurs dribbleurs d’Europe ?

France :
Zerkane enchaine les matchs avec Bordeaux

Les championnats du top 5 
européen ont tous franchi 
le cap de la dixième 

journée. L’occasion de faire un 
point sur les meilleurs dribbleurs 
d’Europe. Et à la moyenne, c’est 
Hatem Ben Arfa qui domine le 
classement avec 5 dribbles réussis 
par match ! L’ancien international 
tricolore des Girondins devance 
Neymar, Lionel Messi et… André 
Frank Zambo Anguissa
Si le football évolue, le dribbleur 
est toujours un joueur particulier 

dans une équipe. Un homme 
capable de faire la différence sur 
un geste. Si cette spécialité est 
désormais orpheline de Diego 
Maradona, un modèle du genre, 
il existe de nombreux spécialistes 
qui sévissent sur toutes les 
pelouses européennes. À la fin 
du premier quart du championnat 
dans le big 5 européen, voici un 
tour d’horizon des joueurs qui 
donnent des sueurs froides et des 
tours de reins aux défenseurs. 
Et visiblement, la Ligue 1 fait 

la part belle aux dribbleurs. 
C’est d’ailleurs un tandem du 
championnat de France qui truste 
les deux premières places du 
classement des dribbles réussis.
À la première place, un certain 
Hatem Ben Arfa. Après quelques 
mois compliqués faisant suite 
à son départ de Rennes et son 
arrivée à Valladolid, HBA est de 
retour dans une formation qui 
lui laisse de nombreuses libertés. 
Résultat, l’ancien international 
tricolore, ose, percute et fait 

mal. En 7 matches, il a réussi 
35 dribbles (soit une moyenne 
de 5 par match), ce qui le place 
au premier rang. Vient ensuite 
Neymar. La star brésilienne du 
PSG est un virtuose balle au pied 
et adore défier son adversaire 
quitte à en faire parfois trop. 
Mais avec 28 dribbles réussis 
en 6 matches (4,8 par match), il 
domine ce classement. À noter 
qu’en France, ces deux joueurs 
ne sont pas ceux qui totalisent 
le plus de dribbles réussis en L1 

puisqu’avec 44 dribbles, Ludovic 
Blas de Nantes est le premier en 
France dans cet exercice. Mais le 
milieu offensif nantais a disputé 
beaucoup plus de matches que 
Ben Arfa et Neymar.
André Frank Zambo Anguissa 
dans le top 5, Adama Traoré 

tout en bas du top 10
Pour compléter ce podium 
européen, on retrouve Lionel 
Messi. S’il dispute l’une de 
ses pires saisons au niveau des 
statistiques, la Pulga a toujours ce 
coup de reins et ce petit quelque 
chose qui lui permet de faire la 
différence. Résultat, il a réussi 
4,3 dribbles par match en 10 
apparitions en Liga avec le Barca. 
L’ailier supersonique français de 
Newcastle Allan Saint-Maximin 
est 4e. Sa vitesse de pointe et ses 
changements de rythme font des 
ravages en Premier League et 
il domine cette spécialité outre-
Manche devant le surprenant 
ancien milieu marseillais 
André Frank Zambo Anguissa 
(Fulham) pas vraiment connu 
pour sa capacité à éliminer des 
adversaires.
Après ce top 5, on trouve Ludovic 
Blas (Nantes) dont on a parlé plus 
haut puis l’international ivoirien 
de Sassuolo Jérémie Boga (3,3 
par match), le meilleur dribbleur 
de Serie A depuis 18 mois. Kylian 
Mbappé (3,3 par match) plus à 
l’aise en Ligue 1 qu’en Ligue 
des Champions, vient au 8e rang 
et devance le milieu offensif 
d’Aston Villa Jack Grealish (3,2 
par match) et Adama Traoré (3,2 
par match également) qui ferme 
ce top 10. Une position que l’on 
qualifierait presque de décevante 
pour le virevoltant ailier espagnol 
de Wolverhampton. Pour ce qui 
est des dribbles manqués, celui 
qui rate le plus dans cet exercice, 
n’est autre que l’attaquant de 
l’OL Memphis Depay avec 32 
ratés (contre 28 réussis). Comme 
quoi, l’art du dribble est loin 
d’être une science exacte dans le 
football moderne…

L’international algérien 
des Girondins de 
Birdeaux, Mehdi 

Zerkane est élément important 
dans l’échiquier de l’entraineur 
Jean- Louis Gasset.
En effet, le milieu de terrain 
bordelais a enchaîné hier face à 
Brest sa quatrième titularisation 
de suite.
Le milieu de terrain algérien de 
21 ans a fait un bon match avec 
son équipe qui a remporté la 
partie face au brestois par 1-0.  

Il était d’ailleurs à deux doigts 
d’ouvrir le score en début de 
match pour son équipe mais sa 
frappe s’écrase sur le poteau.
Zerkane a été remplacé en 
seconde période par Remi 
Oudin (68’). En revanche, Haris 
Belkebla a disputé l’intégralité 
de cette rencontre avec son club.
Notons que Bordeaux occupe 
après cette journée la 10 éme 
place au classement, alors que 
le Stade Brestois est en 12 éme 
position.



Dans le nord de l’Ethiopie, le Tigré a faim et attend
 les humanitaires

Sous blocus 
depuis un mois, 
la province 

connaît de nombreuses 
pénuries. Les ONG sont 
encore empêchées de 
porter assistance aux 
civils, selon le monde 
fr.
Prise au piège des 
combats depuis un 
mois, la province du 
Tigré commence à 
manquer de tout. Dans 
cette région du nord de 
l’Ethiopie, où vivent 6 
millions d’habitants, la 
faim commence même 
à creuser son sillon, 
sur fond de combats 
autour de la capitale 
provinciale, Makale.
Les camps de réfugiés 
d’Erythréens de la 
zone, arrivés avant la 
crise qui oppose les 
séparatistes et le pouvoir 
central d’Addis-
Abeba, sont déjà « à 
court de nourriture 
et d’eau potable », 
s’inquiète le Bureau 
de la coordination des 
affaires humanitaires 
des Nations unies 
(OCHA). S’ils sont 
les premiers à subir de 
plein fouet les manques, 
ce sont aussi près de 2,5 
millions d’individus 
qui ont besoin d’une 
assistance humanitaire, 
assure l’Unicef.
L’équilibre de la région 
était déjà précaire 
puisque, en temps 
normal, plus de 850 
000 personnes y ont 
un besoin chronique 
d’assistance. De 
cette partie du pays 
déstabilisée, 45 000 
hommes, femmes et 
enfants éthiopiens 
sont partis de réfugier 
au Soudan voisin. 
C’est donc une crise 
humanitaire « de 
grande ampleur », qui 
s’installe, selon le 
Haut-Commissariat des 
Nations unies pour les 

réfugiés (HCR), depuis 
que, le 4 novembre, 
l’armée d’Abiy Ahmed 
a été envoyée pour 
contrer les velléités 
séparatistes de la région.

« Aucune victime 
civile »

Outre ce besoin en 
nourriture, la Croix-
Rouge s’alarme 
du manque de 
médicaments dans 
les hôpitaux tigréens 
débordés, où « 80 % des 
patients souffrent de 
traumatismes » et où, 
selon la même source, 
les sacs mortuaires 
commencent à manquer.
Sans possibilité de s’y 
rendre, et alors que les 
télécommunications 
sont coupées avec la 
région, il reste difficile 
de vérifier le bilan 
humain avancé par les 
deux camps : le Front 
populaire de libération 
du Tigré (FLPT) l’estime 
à 19 morts, alors que, 
pour le premier ministre 
Abiy Ahmed, « il n’y a 
aucune victime civile 
». Depuis un mois, le 
Tigré s’est transformé 
en un vaste champ de 
bataille. La province est 
le théâtre d’une guerre 
entre l’armée fédérale 
et les forces spéciales 
tigréennes. Qualifié « 
d’opération de maintien 

de l’ordre » par le 
gouvernement, cet 
affrontement comprend 
en réalité plus de 100 
000 hommes, l’usage 
à grande échelle de 
roquettes, d’avions de 
combat, de tanks ou 
encore d’artillerie, qui 
font craindre pour la 
sécurité des civils.
 « Nous faisons tout 
notre possible pour 
éviter une catastrophe 
dans la région », 
assure le porte-parole 
d’OCHA, Saviano 
Abreu, qui répète que 
l’agence met tout en 
œuvre pour rejoindre 
au plus vite le Tigré, 
située à 700 kilomètres 
au nord de la capitale 
éthiopienne. Cet accès, 
les Nations unies ont 
fini par l’obtenir après 
plusieurs semaines de 
négociations.
L’accord du 29 
novembre, annoncé 
le 2 décembre par 
l’ONU, comprend « un 
accès sans restriction, 
continu et sécurisé pour 
les organisations et 
personnels humanitaires 
dans les zones du 
Tigré sous contrôle 
du gouvernement 
fédéral ». Une avancée, 
même si les Nations 
unies réclamaient plus 
qu’un simple corridor 

humanitaire. D’ailleurs, 
ce texte ne résout pas 
tout, si l’on en croit 
Saviano Abreu, qui 
négocie avec toutes 
les parties du conflit « 
pour pouvoir aider les 
personnes en besoin 
dans toute la région, 
sans nous cantonner 
aux zones contrôlées 
par le gouvernement 
». Le leader du 
FLPT, Debretsion 
Gebremichael prétend, 
lui, donner un accès 
aux humanitaires dans 
les zones qu’il contrôle, 
sans plus de précisions si 
ce n’est que « beaucoup 
de civils sont déplacés 
et en grande urgence de 
nourriture, d’abris et de 
médicaments ».
Pour le commissaire 
européen à la gestion 
des crises, Janez 
Lenarcic, tout cela « 
n’est pas acceptable 
». A ses yeux, « ce 
sont les organisations 
humanitaires qui 
décident où, quand et à 
qui elles peuvent porter 
assistance, poursuit-il. 
Cela ne doit en aucun 
cas être la décision 
d’un gouvernement ». 
L’Union européenne 
n’écarte d’ailleurs 
pas la possibilité de 
recourir à des sanctions 
financières, même si « 

nous n’avons pas encore 
atteint ce stade », assure 
Janez Lenarcic, qui 
réclame une nouvelle 
fois « une ouverture 
immédiate du Tigré ». 
La promesse d’une « 
réponse humanitaire 
dans les prochains jours 
» avait pourtant été faite 
par le ministre adjoint 
des affaires étrangères, 
Redwan Hussein, le 16 
novembre. Interrogées 
sur ce retard, les 
autorités fédérales n’ont 
pas donné suite aux 
demandes d’interview 
du Monde.
De leur côté, les 
organisations 
humanitaires confient 
qu’elles peinent à 
accéder au Tigré. « C’est 
très compliqué », résume 
l’une d’entre elles, sous 
couvert d’anonymat. 
Outre la longueur 
des pourparlers, la 
composition des équipes 
est aussi devenue un 
casse-tête. « On doit 
faire attention au facteur 
ethnique », assure la 
même source, alors que 
le conflit a exacerbé les 
tensions entre Tigréens 
et Amhara.
Et aujourd’hui, malgré 
la signature de cet 
accord, aucune date 
officielle n’a été trouvée 
pour l’envoi du premier 
convoi en direction du 
Tigré. A Addis-Abeba, 
les organisations non 
gouvernementales 
sont dans les starting-
blocks. Des camions 
remplis de nourriture 
et de médicaments 
sont prêts à prendre la 
route dès que le feu vert 
sera donné. Comme 
le résume le directeur 
du Conseil norvégien 
pour les réfugiés, Jan 
Egeland : « C’est juste 
déchirant d’être forcés 
d’attendre. »
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Une nouvelle étude montre 
qu’une alimentation 
déséquilibrée conduit à 

une composition appauvrie du 
microbiote intestinal et favorise les 
maladies métaboliques comme le 
diabète. Les chercheurs souhaitent 
faire passer un message de 
prévention, en soulignant qu’une 
alimentation plus et mieux diversifiée 
permet d’améliorer le microbiote. 
L’alimentation joue un rôle 
important dans la composition du 
microbiote intestinal. En effet, à 
partir des aliments consommés, les 
bactéries intestinales produisent 
des composés organiques, les 
métabolites, qui peuvent avoir 
un impact sur la santé s’ils sont 
présents en trop grande ou trop 
faible quantité dans l’organisme.
Des études ont précédemment 
montré que les changements dans 
la composition du microbiote 
intestinal et la production de certains 
métabolites peut directement 
influencer le développement du 
diabète de type 2. Elles ont par 
exemple mis en avant qu’une 
quantité plus faible des bactéries 
productrices d’un acide gras connu 
pour améliorer la sensibilité à 
l’insuline, le butyrate, est associée 
à un risque de diabète plus élevé.
Menés par des chercheurs de 
l’Inserm, de Sorbonne Université, de 
l’AP-HP et d’Inrae, en collaboration 
avec une équipe suédoise, d’autres 
travaux récents suggèrent qu’une 
altération du microbiote intestinal 
dérègle le métabolisme de 

l’histidine, un acide aminé présent 
dans de nombreux aliments, ce qui 
entraîne une élévation des niveaux 
d’un métabolite, le propionate 
d’imidazole. Cette molécule est 
connue pour rendre les cellules de 
l’organisme résistantes à l’insuline et 
pour bloquer son action, l’empêchant 
de diminuer les quantités de 
sucre dans le sang, et augmenter 
le risque de diabète de type 2.
IVotre alimentation et votre 
microbiote ont une influence 
majeure sur vos marqueurs sanguins
 
Une étude basée sur 
la cohorte Metacardis
L’étude publiée dans Nature 
Communications confirme ces 
résultats initiaux dans une large 

cohorte européenne regroupant 
1.990 participants originaires de 
France, Allemagne et Danemark. 
Il s’agit de la cohorte Metacardis 
(Metagenomics in Cardiometabolic 
Diseases) pilotée par l’Inserm 
dont l’objectif est d’étudier 
l’impact des changements 
du microbiote intestinal sur 
l’apparition et la progression des 
maladies cardio-métaboliques 
et des pathologies associées.
« Metacardis est une base de 
données unique et précieuse dans le 
sens où elle nous permet d’accéder 
à des caractéristiques très détaillées 
sur chacune des personnes enrôlées 
dans la cohorte avec de nombreuses 
précisions phénotypiques, 
métaboliques et génétiques 

bactériennes », souligne Karine 
Clément, médecin, enseignante-
chercheuse en nutrition à Sorbonne 
Université et coordinatrice du projet.
Avec ses collègues, la chercheuse 
montre que, dans la cohorte, les 
sujets atteints de pré-diabète ou 
de diabète de type 2 présentent 
effectivement des niveaux plus 
élevés de propionate d’imidazole 
dans le sang. Le microbiote intestinal 
de ces personnes est par ailleurs 
caractérisé par un appauvrissement 
important en bactéries.
Le saviez-vous ?
Le pré-diabète est un trouble 
glycémique à un stade moins 
avancé que le diabète proprement 
dit.  Pour ces personnes, la glycémie 
à jeun se situe entre 1,10 g/L et 
1,25 g/L (une glycémie normale à 
jeun est inférieure à 1,10 g/L). Le 
risque de développer un diabète de 
type 2 ultérieurement est augmenté. 
Les dangers d’une 
mauvaise alimentation
Les chercheurs suggèrent que 
ces altérations de la composition 
bactérienne du microbiote seraient 
liées à une alimentation peu 
équilibrée. Elles entraînent un 
dérèglement du métabolisme de 
l’histidine qui entraîne à son tour 
l’augmentation du propionate 
d’imidazole et donc des problèmes 
de régulation de la glycémie. Il 
y a alors un risque plus élevé de 
développer un diabète de type 2.
L’étude vise à faire passer un 
message de prévention, en soulignant 
qu’une alimentation plus variée 

permet d’enrichir le microbiote
« Notre étude suggère que les 
individus qui ont une mauvaise 
alimentation ont une augmentation 
du propionate d’imidazole et 
qu’il y a une association claire 
entre la composition appauvrie 
du microbiote, l’alimentation et 
le diabète de type 2. Elle vise 
à faire passer un message de 
prévention, en soulignant qu’une 
alimentation plus variée permet 
d’enrichir le microbiote. Cette 
étude a aussi des implications 
thérapeutiques puisqu’on pourrait 
envisager à l’avenir développer 
des médicaments modifiant la 
synthèse de certains métabolites 
dont le propionate d’imidazole 
», explique Karine Clément.
Plusieurs questions de recherche 
continuent à se poser et devraient 
être élucidées dans de futurs 
travaux s’appuyant sur la cohorte 
Metacardis. Les chercheurs veulent 
notamment comprendre comment 
l’élévation d’un ou plusieurs 
métabolites peuvent prédire, 
chez les personnes diabétiques, 
le risque de développer d’autres 
complications comme par exemple 
des problèmes cardiovasculaires. 
Ils veulent également étudier 
comment l’élévation des niveaux 
de propionate d’imidazole chez 
les personnes en situation de pré-
diabète pourrait augmenter le 
risque de devenir diabétique plus 
tôt dans leur parcours clinique. 

L’usage de cabines de 
bronzage augmenterait le 
risque d’endométriose, 

cette maladie gynécologique 
chronique et invalidante. Une 
raison de plus de ne pas y mettre 
les pieds, après le sur-risque de 
cancer de la peau.
En plus d’augmenter les risques 
de mélanome, le cancer de 
la peau le plus dangereux, 
l’usage de cabine de bronzage 
augmenterait également le risque 
d’endométriose, si l’on en croit 
une nouvelle étude scientifique.
Parue ce 2 décembre dans la revue 
Human Reproduction, celle-ci 
a été menée auprès de 116 429 
infirmières américaines âgées de 
25 à 42 ans au début de l’étude en 
1989.Tous les deux ans jusqu’en 
juin 2015, les participantes 
ont rempli des questionnaires 
renseignant leurs antécédents 
médicaux et leurs expositions 
à des facteurs de risques de 
plusieurs maladies. L’étude a porté 
sur l’usage de cabines à UV mais 

aussi sur l’exposition au soleil, le 
nombre de grains de beauté sur 
la peau, et le nombre de coups 
de soleil contractés entre 15 et 
20 ans. Parmi les 95 080 femmes 
incluses dans les analyses finales, 
les chercheurs ont recensé 4 791 
cas d’endométriose diagnostiqués 
par laparoscopie au cours de la 
période de suivi.
En recoupant les données obtenues 
et tenant compte des éventuels 
biais, les scientifiques ont constaté 
que, par rapport aux femmes 
n’ayant jamais utilisé de cabine 
de bronzage, les femmes qui les 
avaient utilisé six fois ou plus par 
an durant leur adolescence ou au 
début de l’âge adulte avaient un 
risque d’endométriose accru de 
19%. Si elles les avaient utilisé à 
cette fréquence entre 25 et 35 ans, 
leur risque était de 24%.
Avoir eu cinq coups de soleil 
ou plus entre 15 et 20 ans était 
également associé à un risque 
accru d’endométriose, de 12% 
de plus par rapport aux femmes 

n’ayant jamais été brûlées par 
le soleil. L’utilisation de crème 
solaire était également associé 
à un sur-risque d’endométriose, 
non pas du fait des produits eux-
mêmes mais parce que cela sous-
entend une exposition accrue au 
soleil, lors d’activités de plage ou 
autre. 
“Nous en savons très peu sur 
les moyens de modifier son 
comportement afin de réduire 
le risque de développer une 
endométriose. Nous ne comprenons 
pas encore beaucoup de choses sur 
la relation entre l’exposition au 
soleil à des fins récréatives et le 
risque d’endométriose. Cependant, 
nos résultats suggèrent qu’éviter 
une exposition excessive au soleil 
à des fins récréatives et l’usage de 
cabines de bronzage peut réduire 
votre risque d’endométriose”, a 
commenté la professeure Stacey 
Missmer, coauteure de l’étude.
L’endométriose est une maladie 
gynécologique chronique qui 
touche au moins une femme 

sur dix en âge de procréer. Elle 
se manifeste par la présence 
anormale de fragments semblables 
à l’endomètre, la muqueuse 
utérine, en dehors de l’utérus : par 
exemple sur la vessie, les trompes 
de Fallopes, les ovaires, l’appareil 
digestif, le diaphragme… Cette 
maladie invalidante occasionne de 
vives douleurs pendant les règles 

(dysménorrhées), mais souvent 
aussi en allant aux toilettes, durant 
les rapports sexuels ou même au 
quotidien, et est parfois synonyme 
d’infertilité. Le traitement peut être 
hormonal, avec un contraceptif 
supprimant le cycle menstruel, 
ou chirurgical, via l’ablation des 
lésions. Hélas, la maladie peut 
récidiver.

Le nombre d’accouchements influence la façon dont 
une femme vieillit

Les cabines de bronzage associées à un risque
 accru d’endométriose
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Découvrez comment adopter l’une des colorations 
les plus tendances de la saison à la maison !

L’astuce géniale de
 10 secondes pour ne pas 
avoir mauvaise haleine 

sous son masque

Morphologie en A : 

comment s’habiller pour se mettre 
en valeur ?

À mi-chemin entre le 
châtain cendré et 
le blond chaud, le 

blond cacao est une colora-

tion tendance aux nuances 

légèrement grisées. Com-

ment l’adopter ? En colora-

tion unie, en balayage léger 

ou encore en tie and dye… 
Tout est possible ! Le blond 
cacao sublime notamment 
les cheveux bruns grâce à 
un contraste de nuances à 
la fois chaudes et froides, 
maîtrisées à la perfection. 
Mais, pas de panique pour 
les blondes (ou les femmes 
aux cheveux châtains) : cette 
tendance peut également 
être adoptée sur ces bases, à 
condition de l’avoir légère-
ment foncée en amont, pour 
un résultat au top. Et la cerise 
sur le gâteau ? La lumière in-
croyable de cette coloration !

Comment réussir sa 
coloration blond cacao à la 

maison?

Première étape : se procurer 
une boîte coloration mai-
son couleur blond cacao (ou 
plusieurs, selon la longueur 
de vos cheveux). Pour bien 
la choisir, il est primordial 
de comprendre son packa-
ging. Il existe deux types 
de nombres inscrits sur ce 
dernier : ceux qui se situent 
avant et ceux qui se situent 
après le point. Les premiers 
font référence à la famille de 
couleurs de cheveux (noire, 
brun, blonde, rousse). Plus 
il est élevé, plus la cou-
leur est claire. Ceux qui se 
situent après le point, quant 
à eux, font référence aux 
reflets de la couleur en ques-

tion. Ils sont ainsi classés :

0 = naturel

1 = reflet cendré, froid

2 = reflet irisé, froid

3 = reflet doré, chaud

4 = reflet cuivré, chaud

5 = reflet acajou, froid

6 = reflet rouge, chaud

7 = tropical, chaud / froid

Une fois la bonne boîte 
de coloration trouvée, on 
n’oublie pas d’effectuer 
une touche d’essai avant de 
passer à la coloration (afin 
d’éviter tout risque d’aller-
gies). À vous de jouer !

Lorsque l’on porte le masque 
à longueur de journée, il est 
parfois normal d’avoir mau-
vaise haleine... et oui. Heu-
reusement, il existe une as-
tuce parfaite à adopter dans sa 
salle de bains pour limiter les 
dégâts quand on ne peut pas 
prendre de chewing-gum.

Vous avez beau faire tout 
ce qu’il faut pour préserver 
une bonne hygiène dentaire 
: brossage de dents deux 
fois par jour, fil dentaire par-
fois et bain de bouche heb-
domadaires... rien n’y fait. 
Vous avez mauvaise haleine 
à cause du port du masque. 
Forcément, depuis l’arrivée 
de ce masque sur le visage 
tout a changé : adieu le rouge 
à lèvres, bonjour l’haleine de 
chacal.

Cependant, nous vous 
conseillons fortement de tes-
ter cette astuce plutôt ma-
gique et qui ne vous prendra 
que 10 secondes de votre 
temps le matin dans votre 
salle de bains : utiliser un 
gratte-langue ! «Le grattage 
de la langue peut aider à pré-
venir la mauvaise haleine en 
aidant à éliminer les bacté-
ries responsables des odeurs 

qui colonisent la langue», 
explique Scott Young, den-
tiste, au magazine Well & 
Good. «Le fait de gratter ces 
bactéries de votre langue avec 
un gratte-langue peut aider à 
éliminer les composés sou-
frés de votre bouche et à atté-
nuer les odeurs nauséabondes 
que vous sentez dans votre 
masque.»

Une petite habitude à prendre 
donc, après le brossage de 
dents du matin : «Il doit 
être appliqué doucement de 
l’arrière de la langue vers 
l’avant, rincé et répété. Il ne 
doit jamais être pressé si fort 
que cela soit douloureux ou 
provoque des saignements», 
conseille le dentiste. L›astuce 
fraîcheur ? Faites-le lorsqu›il 
vous reste encore dentifrice 
sur la langue pour un effet 
frais !

Avec une morphologie sexy 
et glamour, les femmes tail-
lées en A ont tout intérêt 
à valoriser le haut de leur 
corps. Explications avec Sa-
lima Fée Moi Belle, conseil-
lère en image.

La morphologie des femmes 
diffère selon de nombreux 
facteurs, tels que le mode 
de vie, l’activité physique, 
le métabolisme, la nutrition 
et également le patrimoine 
génétique. Pourquoi il est 
si important de connaître 
sa morphologie ? Premiè-
rement, pour apprendre à 
mettre sa silhouette en va-
leur. Deuxièmement, pour 
éviter les achats inutiles. Car, 
acheter des vêtements ten-
dance, c’est bien, mais c’est 
encore mieux quand ils sont 
adaptés à notre morphologie 
! En clair, ce n’est pas parce 
qu’une pièce est à la mode 
qu’elle nous ira forcément. 
C’est pour cette simple rai-
son que, dès lors que l’on 
apprend à cerner notre type 
de silhouette, il devient tout 
de suite plus facile de savoir 
pour quels types de vête-
ments craquer (ou pas) !

Morphologie en A : qu’est-
ce que cela signifie exacte-
ment?

Au total, il existe 6 types 
de morphologies féminines 
: morphologie en 8 (hanches 
et épaules alignées et taille 
bien marquée), morpholo-
gie en X (similaire à la 8 
version moins pulpeuse), 
morphologie en V (épaules 
plus larges que les hanches), 
morphologie en H (épaules 
et hanches alignées et taille 
peu marquée), morphologie 
en O (taille plus large que les 
épaules ou les hanches) et en 
A, féminine très répandue !

Épaules plus étroites que les 
hanches, taille peu ou pas 
marquée, fessier rebondi, 
petite à moyenne poitrine et 
cuisses généralement géné-
reuses : les femmes taillées 
en A (ou en «pyramide») ont 
une allure glamour et sexy. 
C’est d’ailleurs la morpholo-
gie de célèbres stars interna-
tionales telles que Beyoncé, 
Shakira ou encore Jennifer 
Lopez ! Canon, n’est-ce 
pas?

Morphologie en A : quels 
vêtements porter et les-

quels éviter ?

Afin de mettre en valeur vos 
atouts et rééquilibrer votre 
silhouette en A, optez pour 
des pièces qui attirent l’oeil 
sur le haut de votre corps. 

Comment ? “En osant les 

tops colorés, les décolletés 

bateau, les décolletés V, les 

cols larges, les vestes struc-

turées ou encore les robes 

trapèzes” explique Salima 

Fée Moi Belle, conseillère en 

image. “En bas, les pantalons 

droits et les jupes évasées 
seront vos meilleurs alliés” 

poursuit-elle. On évite en 

revanche “les rayures hori-

zontales en bas, le moulant 

en haut, les pantalons à pince 

ainsi que les jupes plissées” 
précise la professionnelle.

La règle des couleurs est 

elle aussi primordiale afin 
d’équilibrer votre morpholo-

gie : misez sur des couleurs 

vives en haut et des couleurs 

sombres en bas.
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La diaspora libérienne se réjouit, l’opposition appelle 
au boycott du référendum constitutionnel

L
es Libériens se 
rendent mardi 
aux urnes pour 
voter à une 

élection sénatoriale de 
mi-mandat ainsi qu’à un 
référendum constitutionnel 
destiné à modifier 
plusieurs dispositions de la 
constitution de 1986 du pays 
- mais les partis d’opposition 
appellent au boycott.
 «Nous ne participons pas 
à un référendum parce 
qu’il ne répond pas aux 
critères énoncés dans la 
constitution», a déclaré 
Benoni Urey, chef du Parti 
libérien, lors d’une réunion 
dans la capitale Monrovia.
«S’ils vont de l’avant, 
c’est leur affaire - nous 
ne respecterons pas les 
résultats», a-t-il ajouté.
Le référendum cherche à 
ramener le mandat actuel de 
six ans des présidentielles et 
des représentants à cinq ans 
et à réduire le mandat des 
sénateurs de neuf à sept ans 
respectivement. 
Certains voient cette 
élection comme un test 
décisif pour la capacité 
du pays à se maintenir 
démocratiquement depuis la 
fin de la mission de l’ONU 
il y a deux ans.
«Nous ne devons pas tolérer 
une violation constante 
de nos lois et de notre 
constitution», a déclaré 
Mo Ali, un responsable 
des partis politiques 
collaborateurs, ajoutant 
que c’est ce qui pourrait 
effrayer les investisseurs, 
surtout si les changements 
commencent à éroder la 
démocratie.
Double citoyenneté pour la 
diaspora
Cependant, l’une des 
principales propositions 
du référendum est 
l’offre de la double 
citoyenneté, qui pourrait 
encourager la croissance et 
l’investissement.
«En ce qui concerne 
la double citoyenneté, 
je suis d’accord que le 
Libéria se développera 
plus rapidement et que les 
gens seront en paix pour 
apporter le développement 
et l’investissement parce 

qu’ils en ont maintenant la 
propriété», a déclaré à RFI 
Richard Holder, 35 ans, 
un habitant du quartier de 
Sinkor à Monrovia. Il a dit 
qu’il prévoyait de voter oui.
Lors de sa tournée à travers 
le pays dans le but d’obtenir 
un résultat positif lors du 
référendum, le président 
George Weah a déclaré 
aux Libériens ruraux lors 
d’un rassemblement dans 
le nord-ouest du comté de 
Bomi que leurs parents qui 
ont émigré vers les pays 
voisins ou même les États-
Unis pourraient enfin être 
ramenés chez eux.
«Pendant la guerre, les 
Libériens qui sont allés 
dans des pays étrangers 
et ont cherché (une autre) 
nationalité ne peuvent pas 
être citoyens ici - c’est 
injuste. Alors votez oui à 
tous », a déclaré Weah à la 
foule.
Les Libériens de la diaspora 
avec le groupe All Liberian 
Conference sur la double 
citoyenneté ont également 
rejoint le gouvernement 
pour faire campagne pour 
un oui.
«Si nous votons oui à tous, 
ceux qui ont la double 
nationalité seront désormais 
qualifiés pour posséder des 
terres», a déclaré Emmanuel 
Wettee, le chef du groupe.
«Cela remplacera l’exode 
des cerveaux par un gain 

de cerveaux - ceux qui 
viendront apporteront 
des connaissances 
supplémentaires», a-t-il 
ajouté.
Pas de place pour le 
troisième trimestre
Bien que certains voient un 
avantage à ce référendum à 
venir, d’autres pensent que 
ce vote pourrait permettre 
à Weah de modifier la 
constitution afin qu’il puisse 
briguer un troisième mandat. 
Il est presque à la moitié de 
son premier mandat.
“Techniquement, Weah peut 
purger ses deux mandats de 
six ans, puis être éligible 
pour cinq autres années, 
ce qui lui donne 17 ans 
au pouvoir”, a déclaré 
le politicien Reginald 
Goodridge.
Les sondages interviennent 
à un moment où il y a 
des inquiétudes dans la 
région, notamment une 
crise électorale en Guinée 
et en Côte d’Ivoire, deux 
des voisins du Libéria 
où les dirigeants ont 
demandé des amendements 
constitutionnels pour 
briguer un troisième mandat.
• Des réfugiés 
ivoiriens fuient vers le 
Libéria alors que Weah 
dénonce les violences post-
électorales en Côte d’Ivoire
• Le chef de guerre 
libérien Kosiah comparaît 
devant un tribunal suisse 

pour un procès pour crimes 
de guerre
Mais l’ancienne juge en 
chef Gloria Musu Scott, 
qui a dirigé le processus de 
révision de la constitution 
qui a abouti aux propositions 
référendaires, a dissipé 
les craintes qu’un vote 
favorable ne permette au 
sortant Weah de briguer un 
troisième mandat.
“La dernière phrase 
de l’article 50 (de la 
Constitution libérienne) 
dit:” Nul ne peut être 
président pendant plus de 
deux mandats “”, a-t-elle 
déclaré lors d’une campagne 
de sensibilisation organisée 
par les médias libériens pour 
les initiatives démocratiques 
dans la campagne de 
Montserrado.
«L’article 93, qui parle 
spécifiquement de la 
limitation du mandat 
présidentiel à une durée de 
deux mandats, peut faire 
l’objet d’amendements 
à condition que les 
amendements ne prennent 
pas effet pendant la durée du 
mandat du titulaire», a-t-elle 
ajouté.
Tous les membres de 
l’opposition ne pensent pas 
que Weah sera en mesure 
d’obtenir un troisième 
mandat, encore moins un 
deuxième.
«Cela ne nous préoccupe 
pas», a déclaré Ali, un 

responsable du Parti de 
l’unité. “Il n’obtient pas un 
deuxième mandat, alors ne 
nous aventurons pas dans 
l’argument du troisième 
mandat.”
Scott a également exprimé 
sa déception au sein de la 
Commission électorale pour 
avoir organisé le référendum 
malgré la connaissance 
limitée des Libériens sur les 
propositions.
«La Cour suprême a 
créé l’espace pour que 
la commission corrige 
les torts et le temps de 
revoir l’ensemble du 
processus conformément à 
la constitution. Mais pour 
forcer le référendum, je ne 
pense pas que la commission 
ait voulu créer ce précédent 
», a-t-elle noté.
Dans l’état actuel des choses, 
les dirigeants de l’opposition 
dans le pays font pression 
pour un non-vote sur toutes 
les propositions.
Suite à la décision du 
tribunal, la commission 
électorale a annoncé 
l’arrivée des bulletins de 
vote pour la conduite des 
élections jeudi, mais les 
dirigeants de l’opposition 
ainsi que le Conseil des 
églises, le Barreau libérien 
et les acteurs de la société 
civile ont exprimé leur 
désaccord, appelant à l’arrêt 
de l’ensemble du processus.
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Grille de mots fléchés N° 2875

 Solution de la grille précédente
1.f.f.a.a.o.r
2.bisa.vacarmes
3.narre.tisane
4.manipuler.roc
5.lin.mima

6.jete.v.n
7.a.vaut
8.daim.une
9.tri.m.d.cdi
10.dressage.lard

11.os.are.reg.r

12.pc.operai.eau

13.ecraser.asie
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l’objet musical Connecté d’iiconi

 Une idée de cadeau qui veut creuser son sillon

En BrEf...

En manque d’idées pour 
un cadeau original, 
musical, qui ait du 

sens ? La start-up française 
Iiconi lance pour les fêtes ses 
OMC, des « Objets Musicaux 
Connectés ». L’idée ? Associer 
à un album musical culte une 
foule de bonus accessibles 
depuis un smartphone, une 
tablette ou un ordinateur, 
afin d’offrir aux vrais fans 
une myriade d’informations 
autour d’un disque qui leur est 
cher.
Renouer avec l’objet musical
A l’heure du tout numérique et 

de la musique dématérialisée 
sur Spotify, Deezer ou Apple 
Music, difficile de renouer 
aujourd’hui avec l’objet. C’est 
pourtant le souhait de la start-
up française Iiconi. Son idée 
: associer objet physique et 
contenu numérique autour 
d‘une œuvre musicale. 
L’interaction entre l’un et 
l’autre s’effectue par le biais 
d’une application (Android et 
iOS) et d’une puce RFID.
L’objet : une reproduction 

numérotée de la pochette d’un 
album au format 30 x 30 cm 
sur un panneau d’aluminium 
que l’on peut soit accrocher au 
mur, soit poser sur un meuble 
à l’aide de sa base amovible.
Le contenu : accessible 

à tout moment à l’aide 

d’une application, il se 
compose des titres de 
l’album téléchargeables ou 
jouables en streaming (ainsi, 
éventuellement, que de titres 
supplémentaires ou de titres 
alternatifs issus des séances 
d’enregistrement), d’archives 
(photos, vidéos, interviews), 
éventuellement de podcasts…
De nouvelles mélodies pour 

Melody
Découverte avec l’album 

L’histoire de Melody Nelson 
de Serge Gainsbourg. Ce 
disque fait partie des sept 
premiers OMC édités par 
Iiconi*. Lancé en 1971, il 
se prête particulièrement 
bien au concept de l’Objet 
Musical Connecté. Flop total 
à sa sortie, ce concept album 
est depuis longtemps devenu 
culte.
C’est dans un très beau coffret 

cartonné que la reproduction 
de son 33 trs est présentée. 

Après avoir téléchargé 
l’application Iiconi, il suffit 
d’approcher son smartphone 
de la puce RFID contenue 
par l’objet puis de saisir un 
code fourni sur une notice 
afin d’ajouter l’album au 
compte utilisateur que l’on 
aura préalablement créé. 
Les possesseurs d’iPhone 
disposent d’un double code 
pour s’identifier, Apple ne 
permettant pas (encore) 
l’utilisation de tags NFC. Dès 
lors, place à la découverte.
Des bonus… comme sur les 

meilleurs DVD
Il est possible d’écouter les 

titres de l’album, ainsi que 
des versions alternatives en 
streaming, mais aussi de les 
télécharger. Sont également 
accessibles différentes séries 
de photos d’époque de Serge 
Gainsbourg et de Jane Birkin, 
son égérie se confondant avec 
sa Melody. Egalement, sept 

vidéos, dont une interview de 
Jean-Claude Vannier (2011), 
génial arrangeur de Melody 
Nelson se remémorant 
l’enregistrement des mélodies 
fondatrices du disque « à 
la va-vite, à toute blinde, à 
Londres » sans qu’aucune 
parole n’ait encore été écrite 
par Gainsbourg.
Sont également exhumés un 

podcast de France Culture, 
l’interview des auteurs du livre 
Le Gainsbook ; des coupures 
de presse de l’époque (Salut 
les Copains ; Rock & Folk… 
La masse est conséquence et 
pourra être mise à jour par 
Iiconi. On imagine le travail 
de documentariste effectué, 
mais aussi les droits qui ont 
dû être négociés pour agréger 
l’ensemble de ces contenus. 
Ce n’est évidemment pas 
exhaustif, mais l’intérêt réside 
ici dans la réunion de ces 
documents venus d’horizons 
différents.
Voilà en tout cas qui 

rappelle la belle époque des 
DVD. Celle où des éditeurs 
rigoureux, aventureux et 
ambitieux (il en existe encore 
quelques-uns !) prenaient soin 
d’agrémenter leurs éditions 
collector de longs-métrages 
sur galette avec de nombreux 
bonus.
Chaque OMC reste assez 

cher, d’autant qu’en marge 
du bel objet que constitue la 
reproduction de la pochette de 
l’album, le contenu proposé en 
bonus, reste, lui dématérialisé. 
Pour y accéder, le passage 
par son compte Iiconi est 
incontournable.

Des précédents désormais 
déconnectés

Souhaitons en tout cas à 
Iiconi et ses Objets Musicaux 
Connectés meilleure destinée 
que celle de différents supports 
et produits dérivés musicaux 
lancés en vain depuis le début 
du déclin du CD. On pense au 
DualDisc de Sony (une face 
CD, une face DVD) lancé en 
2006, ou encore au Blu-Ray 
Pure Audio (support HD sur 
lequel L’histoire de Melody 
Nelson avait été éditée en 
2014).
Plus récemment, en 2017, le 

premier vinyle connecté avait 
été lancé au festival Son & 
Image de Paris, et semble être 
resté un one-shot. Etrange 
ressemblance : il s’agissait 
d’un album de Wax Taylor 
avec puce NFC intégrée qui 
ajoutait à la musique gravée 
des éléments numériques issus 
de l’univers de l’artiste…

Vivo X51: Comment 
ce smartphone chinois 

compte se faire une place 
entre Apple et Samsung

Nouvelles chinoiseries dans 
le monde de la téléphonie. 
Vivo, un constructeur de 
smartphones que nous ne 
connaissions ni d’Eve ni 
d’Adam, débarque sur le 
marché français. Et comme 

Oppo et son Find X il y 
a quelques années, Vivo 
avance avec en guise de 
premier smartphone un 
modèle haut de gamme 
vendu 699 euros. Son nom : 
le X51 (on croirait celui d’un 
missile dans un album de 
Black et Mortimer !). Va-t-il 
tout exploser ?
La première caméra gimball

Tremblez Samsung, Apple, 
Huawei et Oppo, Vivo est 
dans la place ! Comment, 
vous ne connaissez pas Vivo 
? Le fabricant, qui fait partie 
du groupe BBK Electronics 
(Oppo, OnePlus…) est le 
cinquième constructeur 
mondial de smartphones, le 
numéro 2 des ventes en Asie, 
bref, un cador. Et avec son 
X51, Vivo attaque le marché 
français « par le haut ».
Investir 699 euros dans un 

smartphone 5G suppose que 
l’on entretienne quelque 
exigence technique face 
au terminal numérique que 
l’on convoite. Cela tombe 
plutôt bien, l’X51 possède 
des prétentions en matière 
d’innovations. Derrière 

ce beau terminal mobile à 
la coque en verre dépolie 
de couleur gris/bleu, Vivo 
veut se distinguer avec la 
première caméra gimbal 
directement implantée dans 
un smartphone. Révolution 
?
Ce que l’on appelle les 

gimbal, ce sont ces supports 
mécanisés pour smartphone 
et appareils photo. Intégrant 
accéléromètre et gyroscope, 
ils permettent de compenser 
les mouvements et aident 
à obtenir des images 
parfaitement stabilisées. Et à 
en croire Vivo, l’équivalent 
d’une gimbal serait à bord de 
son X51.
Parmi les quatre modules 

photo arrières du 

smartphone, c’est l’objectif 
photo principal de 48 
mégapixels qui profite donc 
de ce gimbal miniaturisé, 
à travers une stabilisation 
magnétique. Essentiellement 
dédié à la prise de vues en 
vidéo (jusqu’en 4K, à 60 
images par seconde), cet 
attelage offre comme nous 
l’avons constaté d’assez 
bons résultats.
Lorsque l’on filme en 

marchant, par exemple, 
où que l’on réalise des 
panoramiques en filmant de 
la gauche vers la droite (ou 
inversement), les images 
du X51 offrent une bien 
meilleure stabilité. 
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La France a un incroyable talent08h30 Les Sisters 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h30 Météo 

13h35 Scènes de ménages 

14h00 La diva de Noël 

15h50 Incroyables transformations 

16h30 Les reines du shopping 

17h30 Les reines du shopping 

18h35 Objectif Top Chef 

19h45Le 19.45 

20h10 Météo 

20h25 Scènes de ménages 

21h05 La France a un incroyable talent 

23h05 La France a un incroyable talent, ça 

continue 

m6

Retour vers le futur

france 5
09h15 Consomag 
09h20 Des trains pas comme les autres 
09h50 C’est bon à savoir 
10h00 Energies positives 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 Animaux d’Australie en danger 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Allô, docteurs ! 
15h10 La vie secrète du zoo 
15h35 Peuples de Papouasie-Nouvelle-Gui-
née 
16h30 Café, le nouvel or noir 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h45Laisse entrer la nature 
20h50 Enquête de santé 
22h30 La p’tite librairie 
22h35 C dans l’air 
23h40 Un été à la Garoupe 

10h48 21 cm 
11h47 La boîte à questions 
11h56 L’info du vrai, le docu news 
12h24 L’info du vrai, le mag 
12h55 The Tonight Show Starring Jimmy 
Fallon 
13h37L’aliéniste : L’ange des ténèbres 
14h23 L’aliéniste : L’ange des ténèbres 
15h10 Le cercle 
15h57 Plateaux cinéma coup de coeur 
15h59 Le meilleur reste à venir 
17h52 Le Plus 
17h59 L’info du vrai, le mag 
18h35 L’info du vrai 
20h13 L’info du vrai, le mag 
20h44 Les cahiers d’Esther 
20h51 Calendrier de l’avant 
20h54 Groland le zapoï 
21h05 Plateaux cinéma coup de coeur 
21h07 Les éblouis 
22h44 Le lac aux oies sauvages 

canal +

Prodiges

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Les biscuits préférés du Père Noël 

15h45 L’héritage de Noël 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h40 My Million 

20h45 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Retour vers le futur 

23h15 New York Unité Spéciale 

12h40 Laisse entrer la nature 
12h45 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h44 Météo 2 
13h45 Protégeons demain 
13h49 La p’tite librairie 
13h50 Expression directe 
14h00 Ça commence aujourd’hui 
15h15 Je t’aime, etc. 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h04 Salto 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h40 N’oubliez pas les paroles 
19h20 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h39 Protégeons demain 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Prodiges 
23h40 6 à la maison 

12h55 Météo à la carte 
13h50 Un cas pour deux 
14h55 Un cas pour deux 
15h59 Un livre, un jour 
16h00 Salto 
16h10 Des chiffres et des lettres 
16h40 Personne n’y avait pensé ! 
17h15 Slam 
18h00 Questions pour un champion 
18h40 La p’tite librairie 
18h49 19/20 : Météo régionale 
18h50 19/20 : Edition de proximité 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h14 Salto 
20h15 Une minute pour l’emploi 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h50Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Le pont des oubliés 
22h40 L’île aux femmes 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Les quatre dernières places pour aller en finale se 
jouent ce soir. Elles seront attribuées par les quatre 
memebres du jury mais aussi par Issa Doumbia. 

Invité pour la première fois sur le plateau, l’humoriste 
et acteur a en effet en sa possession un golden-buzzer. Parmi 
les talents attendus le break-danseur Bboy Haiper, la famille Lefevre, 
les danseurs Saddeck et Neylia et la magicienne Léa Kyle doivent se 
produire. Qui d’entre eux rejoindra Lemonade, les Wonsembe, Antony 
César et Luan Pommier déjà qualifiés durant les auditions ?

La soprano Julie Fuchs, la danseuse étoile et choré-
graphe Marie Claude Pietragalla et le violoncelliste 
Gautier Capuçon ont une lourde responsabilité ce 

soir : celle de départager les jeunes candidats en lice 
lors de cette grand finale de «Prodiges». Tout au long de la 
soirée, les neuf finalistes, accompagnés de l’Orchestre Philarmo-
nique de Marseille, sous la direction de Zahia Ziouani, ainsi que du 
ballet du palais d’hiver de Saint-Pétersbourg, s’attaqueront aux plus 
grandes œuvres de la musique classique pour tenter de devenir le lau-
réat dans leur catégorie respective.

En 1985, Marty, un adolescent comme les autres, 
mène une existence qu’il juge morne et en-
nuyeuse. Heureusement, il est épris de la jolie 

Jennifer et entretient une profonde amitié avec Doc, un 

savant fou qui prétend avoir inventé une machine à explorer le 

temps. Un jour, Doc invite Marty à l’essayer. Mais ils sont surpris 

par des terroristes. Doc est abattu tandis que Marty met l’engin en 

marche et se retrouve en 1955.
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2875
Comment

jouer ?

solution  2874

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- nurserie

- areopage

- tep - oint

- isatis - i

- o - ras - co

- noel - eon

- assorti

- le - neant

- ira - inca

- s - rancir

- epar - ode

- rustines

Verticalement:

- nationaliser

- ures - oser - pu

- repares - aras

- so - talon - art

- epois - rein - i

- rais - etancon

- ign - coincide

- eetion - tares

 grille de mots croisés
n°2875

10 000 personnes ont 
construit une route de 
600 kilomètres en une 
heure !

En 1909, l’Iowa, un 
État du Midwest des 
États-Unis, a connu de 
fortes précipitations, 
plus l’augmentation 
de l’utilisation des 
automobiles, ce qui a 
créé un besoin d’une 
nouvelle route.
Toute la communauté 
a soutenu la création 
de cette route, et le gou-
verneur Carroll a par-
ticulièrement contri-
bué à convaincre les 
habitants d’aider pour 
sa construction.
L’idée était de créer 
une route de plus de 
600 kilomètres de 
long qui traverse deux 
grandes rivières et qui 
porte le nom de River 
to River Road.
A l’été de 1910, 10 000 
hommes se sont mobi-
lisés pour construire 
la route et une heure 
a été suffisante pour 
qu’ils terminent le tra-
vail !
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Prince george 

 ce projet parodique autour du petit garçon qui fait 
polémique avant sa sortie

Elizabeth II et le prince Philip vont se faire vacciner 
contre le coronavirus devant les caméras

Tyrese Gibson et Dwayne 
Johnson se sont enfin réconciliés

Info Star...

Alors que la campagne de 
vaccination contre le coro-
navirus va bientôt débuter au 
Royaume-Uni, la reine Eliza-
beth II et son époux le prince 
Philip devraient faire partie 
de la première vague de per-

sonnes vaccinées. Une injec-
tion qui devrait être filmée 
pour sensibiliser le reste du 
pays.
Pendant que la France en est à 
détailler sa future stratégie de 
vaccination, le Royaume-Uni 

est déjà passé à la vitesse supé-
rieure. La campagne de vac-
cination va débuter dès mardi 
pour les personnes les plus vul-
nérables du pays, qui a choisi 
le vaccin des laboratoires Pfi-
zer et BioNtech. Selon le Daily 
Mail, deux têtes (couronnées) 
vont se glisser parmi cette pre-
mière vague de volontaires : la 
reine Elizabeth II et son mari 
le prince Philip vont recevoir 
des doses du nouveau vaccin 
contre la Covid-19.
Vacciner pour rassurer
La souveraine devrait même se 
faire injecter le vaccin devant 
les médias du pays. L’objectif 
est clairement affiché : faire 

taire les anti-vaccins et lever 
les doutes de millions de per-
sonnes qui ne seraient pas cer-
tains de la sécurité du vaccin 
(coucou François Baroin). Eli-
zabeth et Philip passeront en 
priorité en raison de leur âge 
(la reine a 94 ans, son époux 
99) mais n’auront pas de trai-
tement de faveur de la part des 
autorités sanitaires, et vont 
donc faire la queue devant les 
laboratoires comme tout le 
monde. Les autres membres 
les plus âgés de la famille 
royale passeront également par 
la case vaccin selon le journal 
britannique, eux aussi devant 
les caméras pour encourager 

le reste des Britanniques. Buc-
kingham Palace n’a pour l’ins-
tant pas confirmé l’informa-
tion des médias britanniques. 
Une démarche qui en rappelle 
une autre, de l’autre côté de 
l’Atlantique. Trois anciens 
présidents des Etats-Unis, Ba-
rack Obama, George W. Bush 
et Bill Clinton, vont se faire 
vacciner devant les camé-
ras pour rassurer les millions 
d’Américains effrayés par ce 
vaccin arrivé très rapidement. 
Mais au Royaume-Uni, rassu-
rer le peuple est avant tout une 
affaire royale.

L’an prochain, les té-
léspectateurs pour-
ront découvrir la 

série animée The Prince sur la 
plateforme HBO Max. Un pro-
gramme satirique déjà fustigé 
par des détracteurs, qui esti-
ment qu’une fiction ne devrait 
pas avoir le droit de se moquer 
d’un petit garçon de sept ans…
Les fictions autour de la royau-
té britannique sont loin de faire 
l’unanimité. Alors que la qua-
trième saison de The Crown 
cartonne sur Netflix, plusieurs 
membres du clan Windsor se 
sont insurgés contre le traite-
ment réservé à leur famille. 
C’est le cas du prince Charles, 
qui n’a pas du tout apprécié 
la manière dont sa relation 
avec Lady Diana est abordée. 
Certains de ses proches ont 

reproché à la plateforme de 
streaming de « se moquer de la 
famille royale avec un budget 
hollywoodien ». « Ce n’est ni 
juste ni correct, en particulier 
lorsque tant de choses repré-
sentées ne représentent pas la 
vérité », a également déploré 
une source proche de Buckin-
gham.
Un autre programme lancé 
par un service concurrent fait 
lui aussi polémique. Il s’agit 
de The Prince, une série ani-
mée produite par la plateforme 
HBO Max. Cette parodie met 
en scène le fils de Kate Middle-
ton et du prince William, qui 
prend un malin plaisir à mener 
la vie dure à ses parents ainsi 
qu’au reste de sa famille. Un 
divertissement conçu par Gary 
Janetti, le producteur exécutif 

des Griffin, et auquel Sophie 
Turner, Orlando Bloom ou en-
core Dan Stevens ont accepté 
de prêter leur voix.
Une série « immorale » sur le 
prince George ?
D’après le Daily Mail, la série 
qui n’est pas encore sortie se 
voit d’ores et déjà reprocher 

d’« envoyer des coups bas » 
au petit garçon de sept ans, par 
un producteur officiant chez 
Disney. « C’est une chose que 
les réalisateurs jouent avec la 
vérité dans des programmes 
comme The Crown, mais se 
moquer d’un enfant de sept 
ans semble cruel et injuste, a-

t-il ajouté. Certaines choses 

devraient être interdites. C’est 

immoral d’utiliser un enfant 

pour faire rire. »

La critique Katherine Singh 
s’inquiète quant à elle des re-

tombées négatives que le show 

pourrait avoir sur le principal 

intéressé. « Prince George 

est suffisamment grand pour 
comprendre ce qu’il se passe 

», a-t-elle assuré. Le créateur 

de The Prince espère quant à 

lui que le frère de Charlotte et 

Louis trouvera sa série « super 

marrante » et affirme qu’elle a 
été réalisée avec « affection ». 

Des arguments qui risquent de 

ne pas convaincre le duc et la 

duchesse de Cambridge…

Tyrese Gibson et Dwayne 
Johnson ont finalement en-
terré la hache de guerre. « 
Nous avons parlé pendant, 
genre, quatre heures il y a 
environ trois semaines », a 
assuré Tyrese Gibson lors 
d’un passage dans l’émis-
sion Stir Crazy with Josh 
Horowitz. Voilà qui met fin à 
des années de brouilles assez 
vaseuses entre conflits d’ego 

et histoire de gros sous. Tout 
a commencé en 2017, quand 
la star de Jumanji avait cassé 
du sucre sur le dos de ses col-
lègues masculins du casting 
de Fast & Furious lors d’une 
interview. Mais l’agacement 
de Tyrese Gibson était arrivé 
à son comble en 2019, quand 
la sortie du neuvième opus de 
la franchise rapide et furieuse 
avait été repoussée par Uni-

versal au profit de celle de 
Hobbs & Shaw, le spin-off 
consacré au personnage de 
Dwayne Johnson.

Gillian Anderson remercie 
le mouvement Black Lives 
Matter pour lui avoir ouvert 
les yeux. Non seulement 
l’actrice a pris conscience 
du racisme systémique, 
mais aussi, et surtout, de son 
propre racisme et du besoin 
qu’elle avait de s’éduquer 
sur la question.
« Ça a été le début d’une 
éducation dont je ne 
savais même pas que 
j’avais besoin. Je me rends 
compte à quel point j’ai le 

sentiment 

d’avoir eu 

le cerveau 

lavé au 

même 

titre que la 

société et 

tout ce qu’il y a à apprendre 

sur les changements 

nécessaires dans le système 

», a admis la star de X-Files 

au magazine Porter.



 A mon cher neveu
ZAIDI LAMISE RAYANE

 Il y a des dates que l’on retient plus facilement que d’autres... Celle de ta naissance le 08 décembre
 .1997 en fait partie où tu viens de boucler ta 23ème année

.Profite comme il se doit de cette journée inoubliable
 En cette heureuse occasion ta tante Moufida Filali te souhaite un joyeux anniversaire avec une longue

.vie pleine de de bonheur, santé et réussite
.Que Dieu te garde pour toute la famille

Ta TanTE MouFiDa

AnniversAire
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Chauffages à gaz :

 Les détecteurs de monoxyde de carbone obligatoire

L’utilisation massive les 
différents dispositifs 
de chauffage, avec la 

baisse les températures durant 
l’hiver, augmente les risques 
d’intoxication au monoxyde de 
carbone co.
 Le bilan les personnes  mortes 
asphyxiées au monoxyde de 
carbone s’est alourdit en algérie.
La prévention reste un moyen 
très efficace pour réduire les 
risques liés à ce type d’accidents 
domestiques, par conséquent, 
les autorités on décidé novembre 
dernier, de mettre une instruction 
obligeant les fabricants et 
importateurs, d’équiper leurs 

produits d’un détecteur de co. 
il est dorénavant obligatoire de 
doter chaque chauffage à gaz à 
usage domestique d’un détecteur 

de monoxyde de carbone.
malika bouzenat, sous directrice 
à le direction générale de 
contrôle économique et de 
le répression les fraudes 
affirme, « une instruction a été 
mise en place, afin de rendre 
obligatoire l’accompagnement 
les appareils de détection de Co 
lors de le commercialisation les 
chauffages à gaz, et ce à partir 
du premier novembre 2020 ».
appareil  très efficace avec un 
prix très abordable
Les consignes de sécurité 
nécessaires pour éviter les 
drames causés par l’inhalation 
de ce gaz toxique nécessitent 

de s’équiper de ce détecteur 
pouvant réduire de cette 
hécatombe. Sa longévité, 
son prix très abordable, peut 
préserver les vies humaines.
« Ce détecteur ne coûtant pas 
cher, son prix varie entre 3000 à 
4000 da, avec une autonomie de 5 
ans, peut alerter immédiatement 
d’une présence de gaz », déclaré 
hacen menouar, président de 
l’association « amen » pour la 
protection les consommateurs.
De sa part djamel yadaden, 
chef de service de prévention 
de le protection civile dans le 
wilaya de Annaba, recommande, 
notamment, de ne pas boucher 

les prises d’air dans les pièces, 
d’aérer les espaces lors de 
l’utilisation les appareils de 
chauffage, et d’entretenir 
régulièrement les appareils de 
chauffage par un professionnel.
Un bilan lourd novembre dernier
Douze (12) personnes son 
mortes intoxiquées par un 
gaz très dangereux redoutable 
et discret en l’occurrence le 
monoxyde de carbone, et 278 
autres on été secourues suite à 
l’inhalation de monoxyde de 
carbone co, durant le mois de 
novembre écoulé à travers le 
pays, relève la direction générale 
de le protection civile.

La neige est tombée en abondance sur 
plusieurs régions du Nord du pays 
dépassant les 1000 m d’altitude

Port de Béjaïa : 

Collision entre trois navires, un grutier blessé

Les régions du nord du pays, 
aux reliefs dépassent les 
1000 mètres d’altitude, ont 

enregistré ces dernières 48 heures 
d’importantes chutes de neige.
En effet, les massifs montagneux 
de l’Ouest, du Centre et de l’Est 
du pays sont en blanc, offrant des 
images magnifique et agréables que 
les internautes ont largement partagé.

A certains endroits, l’épaisseur de la 
poudreuse a dépassé les prévisions, 
puisqu’elle est estimée à plus de 
15 centimètres, rendant certains 
tronçons routiers en haute montagne 
impraticables ou difficilement 
d’accès.
Cela étant, cette poudreuse qui 
a recouvert d’un épais manteau 
blanc les montagnes du Djurdjura, 

des Aurès, des Babors, ainsi 
que l’Eddough, l’atlas telien et 
l’Ouarsenis, est annonciatrice de la 
fin de la sécheresse qui a touché le 
territoire national depuis plusieurs 
mois.
En effet, ces chutes de neige sont 
perçues comme un signe annonciateur 
d’une saison agricole prometteuse, 
mais également d’un rude hiver.

Trois navires dont deux 
portes-conteneurs et un 
vraquier sont entrés en 

collision (abordage), samedi 
soir au port de Bejaia blessant 
un ouvrier et occasionnant 
d’importants dégâts à deux 
autres, rapporte, dimanche l’Aps, 
citant la direction générale de 
l’entreprise portuaire de Bejaia 
(EPB).
La même source explique que 
l’accident a été causé par une 

fausse manœuvre de l’un des 
portes-conteneur le «MV VEGa 
SuGMa», portant pavillon 
Libérien. Ce dernier, après 
avoir achevé ses formalités au 
poste 22, a appareillé de façon 
inattendue , entrainé visiblement, 
par une avarie machine d’origine 
électrique.
Dans cette fausse manœuvre, 
il a heurté un autre navire, le 
«M/V atlantic north», en plein 
opération de déchargement au 

poste 24, renversant une grosse 
grue de 64 tonnes à son bord 
et sur le quai et provoquant un 
bruit d’une ampleur telle qu’il a 

réveillé et mis en panique tous les 
quartiers riverains au port.
Dans sa chute fracassante, l’engin 
n’a, heureusement, pas fait de 
victime mais a occasionné des 
blessures à son conducteur qui 
a du être évacué sur le champ 
à l’hôpital Khellil Amrane, où 
il a reçu les soins nécessaires 
en urgence, a déploré la même 
source.
Dans un effet de chaîne, ce 2eme 
porte-conteneurs a heurté un 3eme 

bâtiment, un vraquier transportant 
du sucre au profit d’une entreprise 
locale. Le choc, cependant, selon 
la même source, n’a pas provoqué 
de grands dégâts, mais a tout de 
même fendu sa coque arrière 
contrairement au «M/V athantic 
North», qui va devoir être 
immobilisé à cause d’une forte 
brèche survenu sur le bâtiment et 
qu’il va falloir colmater avant de 
reprendre la mer, a- t- elle ajouté.


